

CATALUNYA

ORGAN REGIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TREBALL

AÑO I

Barcelona, viernes, 13 de agosto de 1937

Número 149

DEL FUNCIONAMIENTO DE LOS COMITES DE ENLACE DEPENDE EL EXITO DE LA ALIANZA OBRERA

¿Qué hicimos por la Revolución? Nada...

Teníamos la convicción, los anarcosindicalistas, los que militamos en la C. N. T. y la F. A. I., de haber contribuido en alguna medida a los hechos del 19 de julio de 1936, y de haber contribuido, también, aunque sea modestamente, a la reconstrucción económica y social de esta parte de España salvada de las garras fascistas. Venían a España ilustres personajes, representantes de partidos, estudiosos, correspondientes, y volvían a su país entusiasmados de lo que habían visto, no teniendo reparos en proclamar que la capacidad constructiva del anarcosindicalismo español era sorprendente y excepcional. Nosotros, halagados, tomábamos en serio tanta admiración...

Pero muy pronto los camaradas comunistas nos despertaron de esta ilusión. Llegaron ellos, miraron, juzgaron y condenaron. Habíamos hecho poco. Y lo poco, mal. Sólo lo malo lo habíamos hecho bien. ¡Nunca habían visto tanta incompreensión, tanta torpeza, tanta acumulación de errores! Ni en el orden bélico, ni en lo económico, ni en lo educacional, no habíamos realizado obra alguna que no mereciera su desprecio.

Sin embargo, no estábamos enteramente convencidos de que en toda nuestra labor no hubiera algún aspecto de ser, si no admirado, respetado. Nos lo probaba el hecho de que algún fruto de esta labor permanecía en pie, inmune a todo ataque y toda crítica.

Sin embargo, nos engañábamos otra vez.

Lo que queda en pie, digno de ser conservado, no es cosa nuestra. Es obra de los camaradas comunistas. Aunque los que estamos aquí no podemos convencernos de que todo lo realizado por los anarcosindicalistas pertenezca a los comunistas, debemos constatar que la Prensa comunista del exterior realiza este milagro. Correspondencias, crónicas, incluso "documentos" fotográficos, atestiguan que muchas cosas vistas desde aquí aparecen fruto de nuestra actividad y nuestro sacrificio; pero vistas desde lejos llevan la "marca de fábrica" comunista.

La campaña que los comunistas llevan contra la C. N. T. y la F. A. I. ha encontrado este nuevo medio para rebajarnos. Antes nos denigraron. Ahora, nos roban.

Y nosotros, por la Revolución, no hemos hecho nada...

La idea del pacto obrero, como alianza entre los trabajadores de una finalidad concreta y de un fin, como es la de lograr la emancipación social del proletariado, es idea que nació tiempo atrás y que sólo ha sido debidamente comprendida al calor de la formidable lucha que sostenemos todos y para el triunfo de la cual, fuera de toda duda, es condición previa la realización práctica e inmediata de aquella idea.

Si no mediara más que el buen sentido de los trabajadores, si no se interpusieran influencias extrañas entre lo que es deseo unánime del proletariado y la traducción en hechos del mismo deseo, tiempo hace que habríamos superado esta etapa preparatoria de la unidad en que nos encontramos y por consiguiente estaríamos en una situación distinta, desde todo punto de vista.

Pero, si hay trabas, si hay dificultades para convertir en realidad la alianza obrera, dificultades y trabas artificiosamente creadas por los que persiguen fines particulares y mezquinos, razón demás para que se multipliquen los esfuerzos y se pongan a contribución todas las voluntades, con el fin de vencer todos aquellos inconvenientes ya conocidos y anular los nuevos que puedan surgir, que surgirán inevitablemente en tanto algunos sectores continúan con su táctica de absorción y de escisión.

La creación de los Comités de Enlace, dependientes del Comité de Enlace Nacional, constituido por destacados y queridos militantes de ambas Centrales sindicales, tiene precisamente como función esencial la de eliminar los obstáculos y los malentendidos que puedan aparecer entre las organizaciones y entre los militantes de una y otra Central. Se ha pretendido restar importancia al pacto y a la misión de los Comités de Enlace, argumentado que, para lograr el mutuo respeto y la "no agresión" entre las diversas organizaciones, no hacía falta crear organismos especiales, ni siquiera concertar pactos. Semejante argumentación es capciosa y no resiste una confrontación con la realidad. Por experiencia sabemos que generalmente son los pequeños conflictos, fáciles de provocar por individuos malintencionados, los que impiden un acercamiento o una alianza definitiva entre los trabajadores. Esos pequeños conflictos cotidianos, suelen pesar más en ese sentido que las propias divergencias doctrinales. Y es necesario que exista y que funcione con eficiencia ese organismo, creado por el último acuerdo entre las Centrales cuya razón de ser consiste precisamente en limar las asperezas y en solucionar las cuestiones que se presentan,

siempre con un mínimo de buena voluntad. Como ya hemos indicado, los Comités de Enlace no deben limitarse a ejercer tan sólo esa función, indispensable. Deberán, lógicamente, ser instrumentos de una penetración cada vez más profunda entre los trabajadores de la C. N. T. y los de la U. G. T. Deberán estudiar y sugerir iniciativas de acción conjunta para presentarlas a los organismos superiores de ambas organizaciones. En suma, si interpretan exactamente el espíritu del pacto firmado y más que nada, si interpretan el recto sentir del proletariado organizado, esos Comités de Enlace deberán ir formando poco a poco y desde la base, la tan necesaria alianza obrera, aportando los elementos que sirvan para la estructuración del programa básico de esa alianza.

Quiere decir, pues, que la función de los Comités de Enlace es algo más trascendental y profunda que la de ser simplemente amables componedores en conflictos de poca monta. En realidad, puede decirse que de la forma en que actúen dichos Comités, depende la realización o el fracaso del acercamiento obrero, ya que a través de ellos ha de prepararse y hacerse efectiva la alianza.

Por todas estas razones, tiene capital importancia la constitución de los Comités de Enlace y la calidad proletaria y unionista de quienes los integren. Desde luego debe procurarse que los camaradas que por una y otra organización vayan a participar en ellos, sean hombres que estén a la altura de la gran misión que les corresponde y sobre TODO, SIN NINGUNA TACHA COMO ENEMIGOS DE LA ALIANZA. Lógicamente, cuantos de uno y otro bando la han combatido, están moralmente incapacitados para integrar organismos de tanta responsabilidad como son los que nos ocupan. Es obvio que nadie puede encargarse de cumplir una tarea con la cual no está de acuerdo. Pero, por desgracia, hay gente que hace poco caso de las incompatibilidades morales, que no tendrían inconveniente en infiltrarse y hasta en "copiar" los nuevos organismos, para impedir, con mayor fuerza, que el pacto definitivo entre los trabajadores sea un hecho.

Es necesario evitar que esto ocurra, velando celosamente por la forma de constitución de los Comités, tratando que los integren solamente sinceros unionistas. Logrado esto, se consigue lo más importante del empeño unionista. Y es menester que se consiga, a toda costa. Depende de ello el porvenir del proletariado, el propio triunfo de la causa popular. Ante una finalidad tan grande, tan sagrada, todos los esfuerzos resultan pocos.

AUDAZ GOLPE DE MANO SOBRE LAS POSICIONES ENEMIGAS DE LOPERA

Andújar, 12. (De nuestro enviado especial). — Desde hace varios días se venía advirtiendo en el sector ocupado por el 9.º cuerpo de ejército del frente de Andújar y que va a parar a las posiciones enemigas de Porcuna y Lopera, cierta inactividad, que ha sido rota hoy por iniciativa nuestra, para recuperar algunos lugares que nos interesaban.

Sin dar a la acción una mayor envergadura y aun sin conocerse exactamente el número de bajas sufridas por el enemigo, se puede asegurar que se ha visto, desde nuestras trincheras, que las bajas facciosas son bastante

elevadas. Entre los cadáveres recogidos de las fuerzas enemigas, figura el comandante jefe de la posición, Conrado Catalán.

Sin que hubiera rayado el día, nuestras fuerzas salieron de sus posiciones adentrándose en el arrabal de Lopera, sorprendiendo al enemigo e iniciando un movimiento envolvente que estuvo a punto de producir el copo de todos los contingentes facciosos que guarnecen la plaza. En lucha encarnizada entraron nuestros soldados en las calles de la población, y conquistaron la trinchera situada en las proximidades del cementerio.

Los facciosos, repuestos de la sorpresa, ofrecieron mayor resistencia, sobre todo en el último punto citado.

El asalto a este reducido lo efectuaron nuestras tropas de modo brioso. Todos los ocupantes enemigos de la trinchera perecieron.

Como se observará que los rebeldes de Lopera recibían refuerzos de Bujalance y Villa del Río, y considerando cubierto el objetivo, se ordenó un repliegue de nuestras tropas, que se realizó en perfecto orden, después de apoderarse de bastantes prisioneros, dos ametralladoras, gran cantidad de bombas y otro material de guerra.

El movimiento de repliegue de nuestras fuerzas se efectuó hacia la parte sur, que era por donde habían efectuado el ataque.

Todas nuestras tropas mostraron una moral muy elevada. La feliz operación se ha entriseado por una sensible baja sufrida en nuestras filas: la del comandante Antonio Máximo que, al frente de nuestros soldados, llevó el peso de la operación. Resultó alcanzado en el hígado por una bala perdida hallándose en su punto de mando. Con toda rapidez se prestó la asistencia debida al comandante Antonio Máximo, pero éste se negaba a ser evacuado y quiso continuar dando las oportunas órdenes y arregando a sus tropas. Fue trasladado a Andújar e ingresado en el hospital, donde se procedió a curarle, previa una transfusión de sangre.

A las pocas horas de la operación, ha-

bían sido traídos a Andújar veinte prisioneros, hombres de todas las edades, incluso un muchacho de 14 años. Todos ellos obreros que habían sido alistados a la fuerza. — Febus.

LOS ASALTANTES DE CAMIONES



—Mamá, ¿entonces mi padre era un hombre de "tribu"?
—Sí, hijo; y gracias a eso vives y viven algunos señores que hacen di-
sitos en las ciudades más lejanas del frente.

POR LA VICTORIA: UN SOLO FRENTE

En realidad un país en guerra debe constituir un solo frente. Si se quiere ganar la guerra, rápidamente de manera aplastante, no puede ni debe haber distinción y separación entre ejército combatiente y retaguardia; entre actividad bélica y actividad económica; entre el espíritu de los que luchan en las trincheras y el espíritu de los que luchan en los lugares de trabajo, en las organizaciones y los partidos.

¡Un solo frente!
Para aplastar al fascismo, precisábamos, y precisamos, de un ejército potente, disciplinado, eficientemente pertrechado, con una organización y un alma de acero.

Para aplastar al fascismo, precisábamos, y precisamos, una organización económica perfectamente coordinada, apta para satisfacer las múltiples necesidades de la población y las imperiosas

e improporables exigencias de los que ocupan las trincheras.
Y para aplastar al fascismo, así como nuestros soldados deben tener una voluntad inflexible y un arrojo ilimitado, todos los demás deben tener una moralidad austera, rígida, dotada de laboriosidad, sinceridad y completa dedicación a la causa común. Una moral de guerra.

Un pueblo que reúna estas condiciones, forma un solo frente con su fuerza militar, económica y moral. Este pueblo ganará la guerra. He aquí la verdad que comprendimos y proclamamos, ciñéndonos a ella en nuestra diaria conducta, desde los principios de nuestra guerra. Fulminos los primeros en pedir, y aceptar, para todas las formaciones surgidas del entusiasmo popular, al mando único.

Como ningún otro tuvimos la visión de la urgencia de una economía eficiente, y a la reconstrucción económica, con particular cuidado para las industrias de guerra, nos abocamos ardorosamente. Combatimos despiadadamente en la retaguardia, la frivolidad, la incompreensión, las viejas costumbres derivadas de un mundo vacío y corrompido: quisimos un pueblo que vive, siente la guerra, y si hoy se ha dado un gran paso en este sentido, demos enorgullecidos de nuestra obra.

Porque nuestra obra está delante de nuestros ojos, imborrable y ante el mundo.

Tuvimos visión, voluntad, actividad.

Digan los demás, sinceramente, si han contribuido en igual medida que nosotros a la guerra y a su infaltable triunfo.

China no puede garantizar la inviolabilidad de las concesiones internacionales

Shanghai, 12. — La Comisión internacional creada después de las hostilidades de 1932, para controlar la ejecución del acuerdo de tregua, y compuesta por delegados de la Gran Bretaña, Francia, Italia, Estados Unidos, China y Japón, ha sido informada durante una reunión celebrada hoy de que el Gobierno chino se ve actualmente imposibilitado de garantizar la inviolabilidad de las concesiones internacionales.

El delegado chino ha acusado a los japoneses de utilizar su concesión como una base de operaciones. Así, pues, puede verse la extensión de las hostilidades a la concesión internacional.

A título informativo publicamos el inventario de las fuerzas existentes en la concesión:

Inglaterra: 950 soldados.
Estados Unidos: 1.050 fusileros.
Francia: 600 soldados franceses y annamitas.

Existe, además, un cuerpo de 1.900 voluntarios, algunos centenares de los cuales forman un regimiento integrado por emigrados rusos, y que son regularmente pagados. Como puede verse, las fuerzas extranjeras son muy débiles.

De todas maneras, se cree que Inglaterra puede enviar importantes contingentes que se encuentran de retén en Hong Kong, y que en caso de necesidad pueden ser enviados rápidamente a Shanghai.

Se da por descontado que los 5.000 fusileros japoneses serán empleados en las operaciones contra las fuerzas chinas.

Mientras tanto, las tropas británicas y norteamericanas han recibido orden de ocupar los puntos estratégicos de la concesión, y los paisanos han recibido orden de agruparse en los puntos más seguros.—Fabra.

Una batería nuestra que los facciosos no lograron localizar, actúa con gran eficacia, destruyendo fortificaciones enemigas

Sarriena, 12. (De nuestro enviado especial.) — A lo largo de todo el frente se ha registrado un intenso cañoneo, particularmente por la parte de la sierra de Alcubierre y, de una manera especial, frente a la ermita de Magallón.

Perseguido los rebeldes conocer el emplazamiento de una batería nuestra que, magníficamente situada, parece molestarlos extraordinariamente. Desde luego sus pretensiones no las vieron conseguidas y la profusión artillera resultó, en este sentido, ineficaz, por cuanto ninguna de las granadas fascistas dió en los objetivos perseguidos por el enemigo.

Voló también la aviación enemiga, sin

duda pretendiendo localizar el citado emplazamiento; mas tampoco pudo sacar provecho alguno, ya que el emplazamiento está perfectamente disimulado, al extremo que es punto menos que imposible descubrirlo a una distancia de cinco metros.

Por nuestra parte, en cambio, logramos destruir unas fortificaciones enemigas situadas en la vertiente opuesta de Perdiguera, acallando el fuego que de este lado se nos hacía.

En la ribera del Ebro hubo fuego de cañón y ametralladora, especialmente en la línea sur del río, sin que se registraran bajas por nuestra parte. — Febus.

Nuestras baterías, en el frente de Santander, siguen causando destrozos al enemigo

Santander, 12. — La tranquilidad sigue siendo la nota destacada en estos frentes del Norte. Únicamente cabe registrar algunos duelos de artillería. Nuestras baterías han estado disparando casi sin interrupción sobre las

líneas enemigas, causando destrozos y bajas en las mismas y deshaciendo algunas concentraciones enemigas.

Siguen pasando a nuestras filas soldados procedentes del campo enemigo. — Cosmos.

REUNION DE LA EJECUTIVA DE LA U. G. T. Se hace público nuevamente que el periódico «Claridad» no es portavoz de la U. G. T.

Valencia, 12. — Se ha reunido la Ejecutiva de la U. G. T., habiéndose tratado los siguientes asuntos:

Se dió cuenta de que el periódico «Claridad» sigue denominándose portavoz de la U. G. T. Ante esta actitud del citado periódico, incumpliendo los acuerdos que le fueron comunicados por la Ejecutiva, se acordó hacer público a los Sindicatos de la U. G. T. y a la clase trabajadora, que el periódico «Claridad» no es portavoz de la U. G. T., a pesar de cuantas manifestaciones en contrario pueda hacer dicho periódico.

La Ejecutiva acordó hacer constar en acta, su disgusto por las manifestaciones hechas por el camarada Rafael Henche, en contra de la Ejecutiva de la U. G. T., en el acto celebrado el día 8 en Madrid, y dirigirse al Sindicato provincial de Artes Blancas, para que este organismo adopte las determinaciones pertinentes en orden a las palabras pronunciadas por el camarada Henche.

La Ejecutiva quedó informada de una comunicación que remite la Federación de Comités españoles de Acción Antifascista

de Francia, acordando comunicarle nuestra imposibilidad de enviar delegados para la campaña de propaganda que piensa realizar, expresándole a la vez nuestra aceptación a la propuesta que formula, de dirigir a la U. G. T. y a la C. N. T. todos los donativos que recauden, para que las representaciones de las dos Centrales sindicales los distribuyan en la forma que estimen pertinente.

Se acordó enviar al ministro de Justicia copia de la comunicación, que avalada con la firma de la Agrupación Socialista, Izquierda Republicana, Radio Comunista, Unión Republicana, Juventudes Socialistas Unificadas y organizaciones de la U. G. T. de Tarancón, que nos envían solicitando la destitución del juez especial y del fiscal de la Audiencia Provincial de aquella región, por la actitud que adoptaron contra el alcalde y la representación legítima del Frente Popular en aquella localidad.

La Ejecutiva quedó informada de los acuerdos adoptados entre la representación de la misma y la delegación del Secretariado Regional de Cataluña.

Disposición de la «Gaceta» referente a los aspirantes a pilotos

Valencia, 12.—La «Gaceta» publica una orden de Guerra disponiendo que en lo sucesivo y para cubrir atenciones originadas por la guerra, el personal aspirante a piloto que por falta de condiciones y aptitudes no pueda terminar el curso y sea propuesta su baja por la Dirección de las escuelas de vuelo, deberá incorporarse con urgencia al primer curso de ametralladores bombarderos que se está celebrando con el fin de seguir las enseñanzas de esta especialidad para desempeñar su cometido en las unidades aéreas del arma de aviación militar.—Cosmos.

Sigue la evasión hacia nuestras filas, de soldados del campo faccioso

Gijón, 12. — Siguen pasando a nuestras filas elementos evadidos del campo faccioso. Hoy se han pasado once paisanos armados con cinco escopetas. Pertenecen a los grupos de gallegos que han venido defendiéndose en las montañas de aquella región y que han llegado en distintos grupos a territorio leal. También se han presentado tres soldados con armamento. — Cosmos.

Actividades del delegado del Gobierno en Santander

Santander, 12. — El delegado del Gobierno recibió al director de Trabajo de Guipúzcoa, al delegado de Hacienda de Santander, a una representación de la C. N. T., al presidente del Comité permanente del Frente Popular, consejero del Exterior y al consejero de Obras Públicas.

El delegado del Gobierno prestó toda su atención a las incidencias producidas por las incursiones aéreas enemigas. Las bombas arrojadas por los aparatos facciosos sobre los pueblos de la costa únicamente causaron desperfectos en algunas casas y heridas leves a una mujer. La rápida intervención de nuestros cazas evitó que los aviones rebeldes consumaran su acción criminal.

Los aviadores republicanos están llevando a cabo una tarea muy eficaz evitando en todo momento la acción de la aviación enemiga.—Cosmos.

¿Quién ha negado el «origen obrero» del P. S. U. C.?
¿Quién ha proferido semejante desatino? ¿Es que no sabe, ese insensato, que el G. E. P. C. I. está integrado por «obreros emancipados» de la explotación capitalista?

LA «SOL» EN SUIZA LOS AGENTES DE BURGOS OS DIFAMAN EN SUIZA

La Prensa sindicalista y obrera de Suiza, se preocupa desinteresadamente de nuestros hermanos hispanos. No pierde oportunidad para demostrar sus simpatías por la causa de Valencia, defensora de la libertad.

Entre los diarios sanos nuestros, hay el «Arbeiter-Zeitung», de Basilea. Por él sabemos las andanzas de los «agentes de Burgos» en nuestra Confederación, en donde encuentran redactores de cotidianos radicales, católicos y reaccionarios a su disposición. Las informaciones facilitadas recientemente por los emisarios franquistas, estaban rotuladas «Deportación vergonzosa de unos españoles», y pregonaban con encomiendas a Dios y a la Virgen, entre otras:

«El Gobierno de Valencia, pretextando razones de humanidad, ha organizado la deportación sistemática de niños españoles. Esos hombres, cuyo programa es la destrucción de la patria, el anonadamiento de la moral y notoriamente de todo lo que representa la España tradicional, han herido la nación española en su porvenir, arrancando esos niños de sus hogares. Con el consentimiento de los rojos, han decidido mandar colonias de niños a Rusia, donde esos desgraciados pequeños españoles son encerrados en campos de concentración. Sobre las fotografías publicadas, se reconocen incluso niños de familias aristocráticas, cuya separación constituye un hecho esencialmente abominable. Así, los monstruos fascistas piensan poder llegar a su finalidad, sirviéndose de la inocencia de los niños.»

Y así continúa sobre dos columnas. El «Arbeiter-Zeitung», hace notar sobre este particular:

«Si este documento hubiese sido enviado a Suiza por los agentes del «Gobierno rojo de Valencia», se puede fácilmente pensar las medidas que hubiese tomado el señor Motta, presidente helvético.»

Estamos verdaderamente bien nutridos por la propaganda de Salamanca; ¿no os lo parece?

No os podré recomendar bastante, queridos hermanos españoles, que cuidéis mucho más vuestros servicios de propaganda, pues no nos dicen oficialmente gran cosa y no sirven lo suficiente a los centros, sociedades, sindicatos, agrupaciones, y particularmente a la vasta Prensa intelectual, obrera, sindicalista, pacifista, librepensadora y científica, que está a vuestro lado internacionalmente.

Si nosotros no consideramos nada lo que «ponen» las agencias fascistas, otros muchos individuos, al oír un solo sonido, el de ellos, le dan fe, y si un día los nacionalistas anuncian que os coméis a los niños, habrá tontos o fanáticos para creerlo.

La infamia de esa gentuza, no tiene fronteras. Quieren propugnar esa infamia universalmente como su fascismo cojo.

Creo ha sido un grave error de Gobierno el no haber instalado ya desde muchísimos meses, una potentísima estación emisora, pues muchos alemanes, italianos y portugueses hubiesen podido oír mejor las voces de libertad y sus llamamientos, así como informarse de los crímenes de los generales, de las autocracias, en vuestras comarcas. Numerosísimos trabajadores de esos infiernos, no temen, a pesar de los encarcelamientos, de captar las ondas cortas de Madrid y Barcelona —aun con dificultad—.

Muchas veces las oímos peor que las de los insurrectos.

Para vuestra orientación, os diré que doscientos obreros ocupados en la «poudrière del Estado de Spillmberg», en Venecia, Italia, han sido detenidos e inculcados de haber escuchado en grupo las emisoras de la España republicana. Esos obreros habían comprado un aparato de radio con el dinero recogido por medio de una suscripción. Se afirma que la pena capital será aplicada a algunos de ellos, ya que la «poudrière» está considerada como un establecimiento militar.

No es todavía tarde para la República española instalar fulminantemente esta gran emisora de T. S. H. Hay gastos necesarios y de resultado positivo.

¡Este es uno de ellos!
Curtet Jaques
Ginebra, Julio 1937.

LLAMADA LO QUE IMPORTA SALVAR Por José Viadiu

¡Ah! si la guerra se ganara haciendo discursos; si se conquistaran posiciones como se lanzan consignas; si el número de banderas y banderines que figuran en actos públicos fueran trofeos arrebatados al enemigo; si el son de charangas que se oye en festivales y demostraciones públicas representara la conquista de pueblos y ciudades arrebatadas al fascismo; si la euforia pro-selitista y demagógica fuese impulsada por el único ideal de aplastar a los asesinos de nuestros camaradas, mujeres e hijos, ¿cuál otra sería nuestra posición!

¡Ah! si cada grupo o grupito pensara más en los frentes que en mejorar sus posiciones en la retaguardia; si cada partido o partidito, en vez de dedicar sus energías en minar el terreno a sus afines las aplicara en ganar la guerra; si la superchería y la ostentación más hueca y penal no se utilizara para embabacar a las gentes; si el sofisma y las malas artes no fuesen un instrumento de primer orden para la captación de adeptos; si el partidismo más incivil y desajornado no fuese antepuesto al propósito primordial de triunfar en los campos de batalla; si los afanes totalitarios, pueriles y suicidas en momentos de tal gravedad, no hubieran subido a la cabeza de ciertos camaradas, ¿cuánto más cerca estaríamos del triunfo definitivo!

¿Qué se necesita para convencernos de la necesidad de hacer renacer el entusiasmo colectivo? ¿Es que el drama vivo que sufre nuestro pueblo no obliga a elevar la actuación de los hombres a un rango histórico, a una visión futura, a un ideal de conjunto? Parece que ante la magnitud de los acontecimientos; que ante la invasión de los vándalos, cabileños y mesnadas romanas; que ante la ola destructora de pueblos y ciudades; que ante la lluvia de metralla y fuego y muerte; que ante las monstruosidades cometidas por los mercenarios del fascismo internacional; que ante la riada de sangre vital que nos cuesta esta maldita guerra provocada por la más abyecta y vil de nuestras castas, parece que debiera levantar en vilo todas nuestras reservas, todas nuestras fuerzas, lanzándolas en tromba contra el enemigo común, contra la turbanilla de asesinos que invaden nuestro suelo.

Y esta resurrección, aun es posible. Para ello precisa inyectar a esta retaguardia el sentido ético y heroico que impone el momento histórico que vivimos; para ello es necesario impregnar la conciencia de las multitudes del cumplimiento estricto del deber que las actuales circunstancias vienen señalando. De ninguna manera podemos ni debemos eludir tan destacado cometido. Se trata de vengar todos los destrozos y ultrajes sufridos; se trata de defender nuestra independencia; se trata de afianzar las conquistas revolucionarias; se trata de salvar nuestras libertades y nuestras vidas; se trata de dar un ejemplo al mundo de cómo se abate el fascismo; se trata de coadyuvar a la liberación de la clase trabajadora internacional; se trata de defender por doquier y para todos un alto sentido de justicia y libertad en favor de las clases humildes y laboriosas.

¿Qué más podemos ambicionar? ¿Cómo es posible que un objetivo tan espléndido, que una misión tan elevada y humana sea conturbada por pequeñas miserias y por ambiciones mezquinas? Es obligado que superemos esta fase; es obligado que dotemos a la retaguardia y a los frentes de un sentido de responsabilidad y de un temple moral indestructible. Representaría una vergüenza histórica que no supiéramos sobreponernos a estas miserables rivalidades de bandería; representaría un estigma deshonroso mantener una pugna estúpida para ir a la conquista de prosélitos carentes de ideales y de escrúpulos; sería propio de irresponsables no atajar este ambiente tenebroso, de intriga y de maraña, que está enrareciendo el ambiente del campo y de la ciudad, que emponzoña las relaciones entre los sectores proletarios y antifascistas a la vez que castra y destruye sus mejores condiciones combativas.

En este aspecto, es necesario evidenciar que el defecto está en la cúspide y no en la base. Sin adulación, puede decirse que el Pueblo responde; puede afirmarse que respondería mucho más, si en ciertas directivas no se hicieran toda clase de manipulaciones, de junambulismos y de suciedades para destruir a los demás sectores antifascistas. El que persiga la clave del éxito no tiene más que buscar cohesión y claridad en las alturas. Aquí no caben más triunfos que los logrados frente al enemigo, ante la ralea de invasores. Hay que decir a estos fabricantes de héroes de la retaguardia, a estos ilustres durmientes en las jornadas épicas del 19 de julio, ¡

Sólo individuos de mentalidad torva y de visión estrecha, sólo partidos formados por sectarios y gente de aluvión, sólo organismos incapaces de abarcar la magnitud de la empresa, la grandiosidad de este drama que estamos escribiendo con nuestra sangre, pueden no sentir anhelos de superar este presente, pueden no vivir la inquietud de no aportar toda clase de sacrificios personales, políticos y sociales al coronamiento de esta obra de libertad y de justicia social.

Mientras la caravana pasa, mientras se buscan los puntos coincidentes para realizar una obra de conjunto, seamos nosotros campeones destacados en la realización de este cometido. Seamos los primeros en los frentes de lucha y de trabajo; los primeros en las trincheras y en la fábrica, el campo y la oficina; los primeros en dar el ejemplo de moralidad, de competencia y de firmeza en los Sindicatos, en los Municipios, en las Colectividades y en todos aquellos lugares donde esté representado nuestro organismo confederal, valorizando con nuestra conducta la función que desempeñamos y las ideas que viven en nosotros.

Que nada ni nadie nos distraiga de cumplir los grandes objetivos de este momento. Triunfar en la guerra y en la Revolución. Todos los movimientos tienen sus flujos y reflujo, que es preciso estudiar y seguir sin perder la brújula. Téngase en cuenta que lo más esencial es conservar la unidad interior. El más leve esparcimiento, la actuación aislada, el gesto personal, deben conceptuarse como deserciones. Mientras la organización responda a unas directivas, a un plan orgánico, mientras del primero al último de los militantes y de los Sindicatos, sigan las normas trazadas por los Comités superiores; mientras en lo íntimo de nuestros camaradas aiente la convicción en el triunfo final; mientras sepamos rehuir las provocaciones y canaladas de los enemigos internos, lo demás puede ser conquistado en su momento oportuno.

Al precio que sea hemos de salvar nuestra responsabilidad de militantes, nuestra dignidad de hombres que viven uno de los momentos más difíciles señalados por la Historia. En esta epopeya que vivimos y sufrimos, además del triunfo, debemos salvar todos aquellos valores éticos, morales y humanos que distinguen al hombre revolucionario del vocinglero y del aprovechado. Jefes aparte a los arribistas, a los mixtificadores, a los calumniadores, a los emboscados, a los tráfugos. Dejemos aparte a esta pobre criatura humana incapaz de remontar el vuelo hacia las cumbres; incapaz de sentir la grandeza del momento y de pagar su tributo con abnegación, con espíritu de sacrificio, con esfuerzos o con su propia sangre.

Mientras los acontecimientos trascurren; mientras aportamos toda clase de concursos para determinarlos a nuestro favor, a favor de la causa proletaria y antifascista, pensemos que a veces la honradez de conducta, la rectitud de intenciones, el comportamiento digno, el llevar una actuación clara y recta, suelen ser armas de eficacia social. Y aunque así no fuese, esas deben ser y serán nuestras armas de combate.

La actividad de los agentes de la «Gestapo» constituye un serio peligro para la paz europea

Moscú, 12.—Comentando la decisión tomada por el Gobierno británico expulsando de Inglaterra a los tres agentes alemanes de la «Gestapo», «Izvestia» escribe:

La «Gestapo», órgano alemán al servicio del espionaje manda verdaderos destacamentos de sus agentes a actuar al extranjero.

Según las declaraciones en la Prensa europea queda evidenciado que el campo de operación de la «Gestapo» es vastísimo.

Prestan servicios de espionaje militar espionaje industrial y asesinan a las personas que ellos consideran indeseables para la «Gestapo», tomando por presa a los emigrantes alemanes antifascistas.

Además recogen toda clase de datos y medidas, las cuales en tiempo de guerra servirían para debilitar la fuerza defensiva de los Estados sujetos a una agresión germana.

Los agentes alemanes que actúan al extranjero, tienen por norma facilitar la

ejecución del programa agresivo del imperialismo alemán.

Todas las actividades de estos agentes representan una seria amenaza para la paz europea.

Es una cosa sumamente comprensible que las naciones interesadas en hacer prevalecer la paz mundial, tomen las medidas necesarias contra estos «heraldos» de la guerra. — Telexpress.

Camión-taller que pasa al servicio del Ejército

Lérida, 12. — Un delegado del Cuerpo de Tren descubrió ayer, abandonado en un pajal, un magnífico camión-taller que parece que había sido abandonado para no prestarlo al Ejército. Este camión-taller, tras de repararlo detenidamente, ha de ser utilizado a los servicios motorizados del frente.—Febus.

INFORMACION NACIONAL

En un avance por sorpresa, en el frente del Sur, nuestros soldados penetraron en el pueblo de Lopera, donde sostuvieron un violento combate con los facciosos, a quienes cogieron numerosos prisioneros

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

Estabilidad en los distintos frentes y heroica actuación de nuestros soldados en el sector de Andújar

COMO si el verano fuera utilizado para dar un descanso relativo a las tropas y preparar nuevos planes tácticos, las operaciones de los distintos frentes carecen de envergadura, si se las compara con las de meses anteriores. Tan sólo ha dado que hablar ese conato de avance faccioso en Teruel, contenido y rechazado ventajosamente por nuestros soldados. De tal avance, únicamente los bulistas de la quinta columna sacaron partido, atribuyéndole unas proporciones que para sí hubiera querido el invasor. Pero, en resumidas cuentas, tal suceso ha sido, en definitiva, de escasa importancia. En los partes de los distintos frentes, sigue, de este modo, registrándose el sin novedad por toda tónica.

Mas nuestros soldados no saben permanecer inactivos. Si el enemigo no principia las hostilidades, atacan ellos; y si el Mando no dispone actuaciones de conjunto, realizan por su iniciativa y mediante el correspondiente permiso, esos felices "golpes de mano", en que tan fecunda ha sido la campaña y que no son otra cosa sino lecciones heroicas en las que se pone a prueba el temple y la decisión de nuestros muchachos.

De estos hechos se verifican por decenas todos los días. La bravura de los hijos del pueblo no tiene fecha fija. En el Sur, en el Norte, en el Este o en el Centro se repiten de continuo casos semejantes. Luego los partes oficiales lo relatan lacónicamente: "Un grupo de nuestros soldados realizó una afortunada incursión en terreno enemigo, etc...". Y así siempre.

Ayer se dió uno de estos sucesos ejemplares de la guerra en uno de los sectores del frente del Sur, en Andújar. Días hacía que el citado frente se hallaba inactivo. Los nuestros se encargaron de romper tal inactividad. Antes de que rayase el día, un reducido número de fuerzas populares atacó, de improviso, las posiciones enemigas de Porcuna y Lopera.

Pronto los soldados del Pueblo se hallaron en los arrabales de este último pueblo. Los facciosos, sorprendidos, intentaron resistir. Todo fué en vano. Cuantos ocupaban las trincheras rebeldes perecieron. Después se entabló en las mismas calles del pueblo una lucha encarnizada. Los rebeldes se replegaron a sitio seguro, trabándose un intenso combate que cesó al advertir los nuestros la llegada de importantes refuerzos facciosos. La operación ya estaba realizada. Se habían hecho al enemigo numerosas bajas, entre ellas las de varios jefes y oficiales, capturándose, además, una veintena de prisioneros, en su mayor parte trabajadores enrolados a la fuerza en las filas facciosas. No había, pues, necesidad de proseguir, y los nuestros se retiraron a las posiciones conquistadas. La lección ya estaba dada.

Este es uno de los hechos más recientes de la guerra en el Sur y que evidencia el modo de actuar de nuestras fuerzas. Ciertamente, cuando se lucha de esta manera, no se puede dudar de la victoria.

Merced a la actuación de nuestra flota, el puerto de Musel ha quedado libre del pretendido bloqueo faccioso

Gijón, 12.—Por las autoridades militares se habían adoptado medidas encaminadas a librar las costas asturianas de la acción de los barcos piratas. Se dispuso que varias unidades de nuestra flota salieron de vigilancia al mar a primeras horas de la mañana. Al iniciarse este servicio descubrieron al buque pirata «Júpiter» y varios «bous» armados, que después de cambiar algunos cañonazos con los buques republicanos se dieron a la fuga. La aviación leal cooperó a este servicio de limpieza.

Alejados de la costa los barcos rebeldes, la entrada al puerto de Musel quedó libre, y poco después del mediodía entró un buque mercante inglés con 7.000 toneladas de víveres. Más tarde, otro de la misma nacionalidad con 8.000 toneladas, y ya de noche entraron otros dos también ingleses. En total han entrado 26.000 toneladas de víveres. Uno de estos buques ha traído donativos en víveres de los mineros ingleses para los mineros asturianos.—Cosmos.

Una Comisión del Ayuntamiento de Madrid recibe cordialmente a una delegación de personalidades extranjeras

Madrid, 12.—Se ha celebrado, en el Ayuntamiento, una recepción en honor de los representantes extranjeros que visitan Madrid.

Los delegados extranjeros se sentaron en los escaños de los concejales.

Ocuparon la mesa presidencial Gómez Egado, Pérez Vitoria, López y López y los representantes de las organizaciones que acompañan a aquéllos: Montiel, comunista; Pasagani, socialista; Jorge Blanco, de la C. N. T., y Pérez, de Izquierda Republicana y el Frente Popular.

Primeramente pronunciaron cariñosos discursos de salutación Egado y Vitoria y seguidamente hizo uso de la palabra Mac Naval, consejero municipal de París y miembro del Partido Comunista francés.

Mac Naval hizo la presentación de todos sus compañeros del Frente Popular de la capital de la vecina República.

A continuación habló M. Nuallo, ca-

tedrático de la Sorbona, que habló en representación del Comité Internacional de Ayuda a la España Republicana.

Finalmente, en representación de los concejales madrileños, intervino López y López.

Calurosas ovaciones acogieron las palabras de cada uno de los oradores. Al salir, los delegados extranjeros fueron acogidos con calurosas manifestaciones de simpatía por el numeroso público que se había estacionado ante el Palacio Municipal.

También han estado los delegados extranjeros en el Ministerio de la Guerra, con objeto de saludar a las autoridades militares. Fueron recibidos por el teniente coronel Ortega, con sus ayudantes y el comisario Antón.

A continuación se trasladaron al local de la Alianza de Intelectuales Antifascistas, donde fueron recibidos por numerosos socios de la entidad.—Febus.

Nuestro compañero Ricardo Sanz hace público su agradecimiento por los pesames que ha recibido

Desde el sector de Bujaraloz, nuestro camarada Ricardo Sanz, jefe de la heroica División 26, nos comunica que, ante la imposibilidad de contestar personalmente a las innumerables cartas de pésame, recibidas con motivo de la defunción de su padre, lo hace por medio de la Prensa, expresando a todos su agradecimiento.

Acción audaz de nuestras avanzadillas

Barbastro, 12. (De nuestro enviado especial).—Sobre el pueblo de Bentué del Rosal, nuestros soldados efectuaron ayer un audaz golpe de mano que permitió conocer los puntos fortificados del enemigo en dicho pueblo.

Un grupo, arrastrándose, llegó cerca de una avanzadilla enemiga, haciéndose tirotear, para saber dónde estaban emplazados los nidos de ametralladoras, y en tanto, por otro lugar avanzó otro grupo que pudo llegar hasta las primeras casa de Bentué del Rosal, sin que fuera posible coger prisionero alguno, pero sí recoger muchos datos que facilitarán la acción del Mando en las próximas operaciones.—Febus.

Ordenes acerca del Cuerpo de Carabineros

Valencia, 12.—Se ha publicado una orden disponiendo que los servicios de carabineros serán desempeñados sin distinción, mediante el concurso de todas las fuerzas del mismo, por lo que queda fusionado el personal veterano con el ingresado después del alzamiento faccioso, por aconsejarse así la insuficiente dotación de las fuerzas de aquella procedencia con que se cuenta en la actualidad para atender a los servicios que hasta la fecha le han sido encomendados, comenzando seguidamente la fusión por las fuerzas de la región catalana y continuando con las de las demás comandancias.

Por otra orden se dispone que todo jefe, oficial o clase del instituto de carabineros, que de una manera notoria manifieste su capacidad para el mando de su unidad, será propuesto por su jefe inmediato para reducción de jerarquía, lo que se efectuará siempre que como consecuencia de la información, que en cada caso mandará instruir el jefe principal de la unidad superior a que el residenciado pertenezca, resulte probada tal capacidad.—Cosmos.

Aun no ha sido sofocada por los facciosos la sublevación en Granada

Madrid, 12.—Un cronista del Sur, dice esta noche:

El interés del frente granadino está concentrado en la grave situación que atraviesa la retaguardia facciosa, pues el complot de Granada todavía no ha sido sofocado. En el día de hoy continuaba el combate dentro de las calles de Granada. Desde nuestras líneas se observó perfectamente cómo los rebeldes utilizan en la lucha interna, aviación y artillería.

Por lo visto, las medidas brutales adoptadas por el mando faccioso no han dado el menor resultado, ya que el movimiento de protesta se ha reproducido con gran violencia. Los puestos de observación de nuestras líneas de vanguardia, registraron hoy intensa lucha en el casco de la capital, empleándose intensamente la aviación y la artillería. Desde nuestras avanzadillas se oyen perfectamente las fuertes explosiones que se producen en el interior de Granada.—Febus.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Ante nuestros ataques, los rebeldes han comenzado la evacuación de Porcuna y Lopera

Valencia, 12.—Parte oficial de Guerra facilitado por el Gabinete de Información del E. M. del Ministerio de Defensa Nacional, a las veinticuatro horas:

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—Desde Gargantilla, en el frente de Somosierra, se oyó fuego de fusilería en el campo enemigo.

Un grupo de reconocimiento fué atacado por fuerzas facciosas en la carretera de Soria con intenso fuego de fusil, mortero, ametralladora y bombas de mano, utilizándose también un tanque ligero.

Se ha rechazado un golpe de mano del enemigo en la carretera de Extramadura.

En algunos otros sectores tiroteos y cañoneos habituales.

Evadidos del campo faccioso: doce.

Este.—Patrullas propias han proseguido en sus misiones de exploración sobre la paridera de Corbete, Casa Balsega y el Primoral, en las proximidades de Alfajarín.

Las baterías enemigas han bombardeado nuestras líneas de la Casa del Llano.

En el sector de Huesca, nuestras fuerzas realizaron, con buen éxito, un golpe de mano que les permitió apoderarse de cuatro alturas importantes.

Norte (Vizcaya).—La aviación enemiga ha bombardeado Santuñón y Otazaz, arrojando más de sesenta bombas.

En territorio faccioso se ha percibido tiroteado hacia La Gorbea y Valmaseda.

Se han pasado a nuestras filas tres soldados y doce paisanos.

Sur.—Fuerzas propias, en audaz golpe de mano lograron apoderarse de Lopera, pero ante la llegada de refuerzos enemigos se replegaron ordenadamente, después de haber ocasionado a los rebeldes gran número de bajas, entre ellas un comandante de infantería muerto.

Hasta el momento, se tienen noticias de haberse apoderado de quince prisioneros, dos ametralladoras y gran cantidad de armamento y bombas de mano.

El enemigo ha empezado a evacuar la población civil de Porcuna y Lopera.

En nuestras posiciones de la carretera de Orgiva, el enemigo ha hostilizado con fuego de fusil y ametralladora.

Desde la posición de Buenavista, se han percibido continuas explosiones en la zona facciosa del sector de Motril.

El enemigo cañoneó nuestras posiciones de La Nava y Cerro Pescuezo.

Se han pasado a nuestras filas tres

soldados y un paisano.

Sur Tajo.—En la noche última, el enemigo intentó, con toda clase de armamento, un golpe de mano sobre el Palacio de la Sisa, pero fué rechazado energicamente.

Continúa nuestro reconciemento en la orilla derecha de Guadámex.

En el sector de San Martín de Montalbán se ha oído intenso tiroteado en las líneas enemigas, y en las posiciones rebeldes próximas a las nuestras del Barranco del Infierno, sonaron voces, seguidas de dos descargas de fusilería, lo que hace suponer que se trataba de algún fusilamiento.

Nuevamente se ha percibido en el interior de Toledo fuego de fusil y ametralladora por espacio de una hora. Parece tratarse de la represión contra una compañía sublevada del Regimiento de Bailén número 24, y formada por pescadores gallegos del reemplazo de 1934.

Evadidos del capo faccioso, dos soldados y un paisano.

TERUEL.—En el sector de Bezas, fuego de cañón contra nuestras posiciones de Navazo y Puntal Lázaro.

Nuestras tropas hostilizaron un convoy enemigo que se dirigía a Fuente de la Toba, al que ocasionaron algunos muertos.

EJERCITO DEL AIRE:

Bombardeo sobre la estación de Pala, cayendo las bombas en el lugar ocupado por los vagones.

De igual manera se procedió en Gruñón, alcanzando nuestro bombardeo a un tren que había en la parte sur, compuesto de dieciocho unidades.

El fuego antiaéreo que se hizo desde un aeródromo situado a cinco kilómetros de Burgos, no pudo impedir que nuestros aparatos actuaran sobre él, bombardeándolo eficazmente.

A la salida de Teruel, cuando partía de allí un tren, fué atacado por nuestros pilotos, observándose que algunas explosiones se producían en los vagones.

También fueron bombardeados los cuarteles situados en la parte sur de la ciudad.—Febus.

Valencia, 12.—Nota facilitada por el Ministerio de Defensa Nacional:

Esta mañana, en las proximidades de Cartagena, fueron atacados por submarinos de nacionalidad desconocida los destructores leales "Almirante Antequera" y "Churrucá".

Uno de los torpedos alcanzó al "Churrucá", causándole averías de consideración.

A bordo hubo tres muertos y nueve heridos. El "Churrucá" regresó a Cartagena, en cuyo arsenal será reparado.—Febus.

Cada uno entiende la lucha por la emancipación a su manera. Unos, los románticos, forman «tribus» y van a tierras aragonesas a combatir el fascismo con las armas en la mano. Otros, más «dialécticos», ponen una tiendecita y se afilian al G. E. P. C. I. Los primeros luchan heroicamente en las barricadas y parapetos. Los segundos conquistan su independencia luchando contra los clientes, parapetados tras el mostrador...

Un batallón de guerrilleros del pueblo realiza un afortunado golpe de mano en el pueblo de Fuentes de Albarracín

Cuenca, 12.—(Del enviado especial de Febus en el frente de Teruel).—Ha caído el primer obús en los terrenos del Cañal, pero quedó corto. Esto ya lo podía suponer el enemigo. Nos imaginamos que lo sabía de antemano y que obró de esta forma para calcular hasta dónde podían acercarse a nuestras líneas. Disparo de tanteo, en definitiva.

Obedece todo esto a un deseo de saber cuál es nuestra situación. De ella tendrán noticia los facciosos en el momento oportuno si se dedican a dar la cara. Puedan tener la seguridad de que serán recibidos con todos los honores.

Durante el día de ayer se ha registrado duelo de artillería en la parte de Libros y Toril, sin consecuencia por nuestra parte.

Un batallón de guerrilleros ha dado un afortunado golpe de mano en el pueblo

de Fuentes de Albarracín, sorprendiendo al enemigo que huyó a la desbandada. Nuestros soldados se apoderaron de copiosa documentación a la que se conoce extraordinaria importancia militar. Realizada la incursión y una vez que se apoderaron de los documentos, los guerrilleros abandonaron el mencionado pueblo.—Febus.

Han llegado grandes coches-aljibes al frente

Sarriena, 12. (De nuestro enviado especial).—Con objeto de asegurar el aprovisionamiento de una de las posiciones avanzadas de la montaña, así como en cuantos lugares del frente pudiera necesitarse, han llegado gran número de coches-aljibes.—Febus.

INFORMACION DEL EXTERIOR

En Londres causa inquietud la exhibición naval del Japón ante Shanghai

Según los informadores diplomáticos, el conflicto del Extremo Oriente presenta las mismas características que la guerra en España

CRONICA INTERNACIONAL

INGLATERRA, CERCADA POR SUS PROPIOS ERRORES

DENTRO del relativo estancamiento de la situación europea, dos incidentes acaparan actualmente la atención de las cancillerías. En Londres, y luego en París, algunos periodistas alemanes han sido expulsados. Se ha comprobado que, bajo las apariencias de su función periodística, ejercían otra muy digna de su calidad de fascistas. Eran espías. Eran, según se teme, agentes de una vastísima organización de espionaje que, desde Berlín, la Gestapo ha extendido en Francia e Inglaterra.

El otro incidente es el bombardeo del "British Corporal" en aguas del Mediterráneo. A su alrededor, se ha provocado entre Berlín y Londres un intercambio de notas algo cómicas —suponiendo que quepa la comicidad en la gran tragedia de esta hora—, pero bien sintomáticas. El Gobierno inglés pidió explicaciones al de Salamanca, pues tenía la seguridad de que el bombardeo del "British Corporal" había sido efectuado por aviones fasciosos.

Franco, en un primer momento, lo desmintió e hizo su desmentida por vías "extradiplomáticas". Pero a Londres no le importa mucho que se ataquen, bombardeen o hundan sus barcos, siempre que se guarden las formas. Ya que la contestación de Franco no le había llegado según las modalidades y las costumbres consagradas por el ritual diplomático, el Gobierno inglés comunicó a Salamanca que la consideraba por "no recibida". En un comunicado oficioso a la Prensa, además, aseguraba que su protesta no quería llegar muy lejos. Si Franco aseguraba que tales "incidentes no se repetirían", Londres daría por satisfecho. Pero Franco pensaba divertirse aún con la grave y flemática diplomacia de la "rubia Albión". Aseguró que el "British Corporal" había sido bombardeado por aviones soviéticos. Simultáneamente, las "autoridades" de Palma de Mallorca, ignoras de habilidades diplomáticas, manifestaban al almirante Wells que los viones que bombardearon el barco británico habían salido de la base de Mallorca, obedeciendo órdenes gubernativas...

Los prohombres del Foreign Office, ahora se reunirán apresuradamente, lamentando que la diplomacia fasciosa sea tan torpe. Y por algún tiempo tendremos otro ajeteo de sellos, tinta y papeluchos.

En todo esto, queda hecha trizas la dignidad, la seriedad del gran Imperio británico. Londres se presta a una verdadera comedia, ya que —no cabe duda—, no carece de medios para pedir reparaciones, para imponer respeto.

Pero los fascismos han aprendido a conocer a Inglaterra. Ya no la temen. Cuentan con su tolerancia, fruto de una larga complicidad. Y compensan los servicios que Inglaterra les ha prestado, bombardeando sus barcos, hostilizándola en toda forma, ridiculizándola.

Y más todavía: preparándose a atacarla, a infligirle las mismas vejaciones y los mismos ataques violentos que ella no supo, ni quiso, impedir contra otros pueblos, como España. Porque el descubrimiento del espionaje hitleriano en Inglaterra, es algo que no se liquida con la rígida observancia del ritual diplomático. Es algo demostrativo de que en Berlín se prepara un plan de ataque, un programa agresivo contra la misma nación a que la Alemania fascista debe, en gran parte, su resurrección y su libertad de acción actuales.

Frente a estas perspectivas, la pasividad inglesa es suicida.

INQUIETUD EN LONDRES POR LAS MANIOBRAS JAPONESAS ANTE SHANGHAI

Millares de norteamericanos se alistaron como voluntarios en el Ejército chino

Londres, 12. — Ha causado gran emoción en los círculos oficiales de Londres la exhibición naval japonesa ante Shanghai y la entrada en el puerto de numerosas unidades. Las últimas noticias declaran que los barcos de guerra nipones que desfilaron ayer ante el puerto de Shanghai, repartiéndose luego en lugares estratégicos de las costas, eran en número de treinta y dos, llevando a su bordo bastantes aviones, además de los que conduce el buque-aeródromo "Kaga", que también evoluciona por las costas cercanas a Shanghai.

De fuente semioficial se declara que la presencia de una potente escuadra japonesa en aguas de Shanghai, constituye un indicio gravísimo que hace temer las peores repercusiones.

Los redactores diplomáticos se preguntarán qué ocurrirá el día en que la escuadra japonesa detenga a algún barco mercante extranjero que se dirija a China con material de guerra o voluntarios.

A este respecto ponen de relieve que el conflicto del Extremo Oriente amenaza tener las mismas características que la guerra de España. Se destacan las informaciones que se reciben en Londres procedentes de los Estados Unidos, asegurando que se cuentan por muchos los millares de norteamericanos que se están alistando para luchar en favor de los chinos. Casi todos ellos son aviadores mecánicos de Aviación y se calcula que con su ayuda podrían los chinos aumentar su flota aérea en medio millar de aviones.

Las informaciones que emanan del Departamento norteamericano de Estado afirman que el Gobierno de Washington no tiene más noticias sobre el enrolamiento de voluntarios para China que las que viene publicando la Prensa. Se agrega que las leyes vigentes, prohíben a los ciudadanos de los Estados Unidos enrolarse

en el país para luchar en el extranjero, pero en cambio, les autoriza plenamente para marchar a China y enrolarse en dicho país en las fuerzas de aire, mar o tierra.

Finalmente se declara en los círculos oficiales americanos, que los ciudadanos norteamericanos que han luchado en las brigadas internacionales de España, no han sufrido el menor castigo de la ley al regresar a los Estados Unidos.—Cosmos.

DESPRENDIMIENTO DE UN ENORME GLACIAR EN NORUEGA

Al caer sobre un lago, se desbordó éste, quedando por completo arrasada una aldea

Oslo, 12.—En el oeste de Noruega se ha registrado un accidente verdaderamente insólito. Por causas que se atribuyen a alguna conmoción geológica, se ha desprendido desde enorme altura, todo un gigantesco glaciar que ha precipitado a un valle una colosal masa de hielo de una cubicación aproximada de un millón de toneladas. El inmenso bloque de hielo cayó sobre un lago de montaña, desbordándolo por completo hasta casi cegararlo. Las

En Londres hay pruebas de la intervención de aviones fasciosos en el bombardeo del «British Caporal»

Londres, 12. — En los círculos diplomáticos se confirma que el Gobierno británico tiene informaciones suficientes para poder afirmar que el ataque perpetrado contra el "British Caporal" fue realizado por aviones pertenecientes a las fuerzas rebeldes españolas y que toda contestación que no aceptase este criterio será rechazada rotundamente en Londres.

No ha llegado aún a Londres ninguna

respuesta oficial a la protesta cursada cerca de Franco. Únicamente se conoce la contestación cursada a la gestión del almirante Wells, que no es considerada como satisfactoria ni puede ser tenida como la posición oficial fasciosa.

Tampoco ha obtenido contestación alguna la protesta efectuada por sir Henry Chilton contra la injusta detención en el Ferrol de tres buques ingleses. — Fabra.

Buque-hospital italiano destruido por un incendio

Nápoles, 12. — Durante la pasada noche y a causa, según parece, de un cortocircuito, se incendió en este puerto el magnífico buque-hospital italiano "Heluan", que hace días llegó del África Oriental. El fuego se apoderó inmediatamente del barco, por la que después de

salvar a sus 150 tripulantes y al comandante, se procedió a sacarlo fuera del puerto y hundirlo. Al comandante hubo que extraerlo del buque a viva fuerza porque se obstinaba en hundirse con él. — Cosmos.

«Ya no caen más de nosotros sin cobrarnos esa caída, y, por consiguiente, camaradas, atentos a la lucha»

(Del texto taquigráfico del discurso pronunciado por el señor Comorera en Valencia).

Los fasciosos de Salamanca no han contestado satisfactoriamente a la reclamación británica

Londres, 12. — La Agencia Reuter, aclarando las informaciones que circulan en torno a las notas cursadas entre Londres y Salamanca con motivo del ataque aéreo al buque-tanque inglés "British Caporal", se declara que en vista de que a la primera nota británica respondió el Gobierno rebelde en tonos inaceptables por Inglaterra, le ha sido cursada una segunda nota, por medio del embajador británico en España, sir Henry Chilton, residente en Hendaya, a la que todavía no han respondido los rebeldes españoles. Según informaciones de la Prensa británica de esta mañana, entre la respuesta

a la primera nota británica recibida en Londres de Salamanca y la respuesta dada al almirante inglés Wells por las autoridades rebeldes de Palma de Mallorca, existen grandes diferencias, ya que mientras las autoridades telegrafas casi admitían que eran sus aviones los que habían atacado al "British Caporal", en la nota de Salamanca se afirma que en el día de autos ningún avión "nacionalista" sobrevoló el Mediterráneo. Créese saber que en la segunda nota inglesa se pone claramente de relieve esta diferencia. — Cosmos.

Dos jefes militares del Irak asesinados por un soldado

Bagdad, 12. — El general Bekir Sidky Pacha Elaskari, jefe del Estado Mayor general de Irak, fué asesinado la noche pasada, en el aeródromo de Mosul, por un simple soldado, cuando se dirigía a Turquía para asistir a unas grandes maniobras invitado por el Gobierno turco.

El comandante Mohamed Ali Djewad, jefe de la aviación irakiana, que salió en socorro del general Bekir, también fué asesinado por el mismo soldado.

Esta mañana se ha efectuado el entierro de las víctimas. Ha sido abierta una investigación sobre las circunstancias que han motivado el crimen. — Telexpress.

La Confederación de Trabajadores Mejicanos desmiente su filiación a Internacional Comunista

Ciudad Méjico, 12. — La Confederación de Trabajadores Mejicanos ha publicado un manifiesto, en el que declara:

Primero. — Que no se halla afiliada a la Internacional Comunista, y

Segundo. — Que jamás ha estado en el ánimo de la Confederación la idea de instaurar en Méjico la dictadura del proletariado, por repugnar a aquella organización todas las dictaduras. — Cosmos.

Alemania es el país que tiene mayor número proporcional de detenidos

Varsovia, 12. — En una estadística publicada en Inglaterra sobre el número de personas detenidas en cada nación, encuéntrase que Alemania figura en primer término por el número de sus prisioneros, que asciende a 156 por cada 100.000 personas de la población, excluyendo a los confinados en campos de concentración y los casos de detención preventiva. Polonia está en segundo lugar, siguiéndole luego Italia. — Telexpress.

Los buques británicos vigilarán estrechamente en el Mediterráneo

Londres, 12. — El Gobierno ha hecho público, por mediación del Almirantazgo, que todos los buques de guerra de la Gran Bretaña tienen órdenes de vigilar estrechamente las aguas del Mediterráneo y repeler cualquier agresión contra los buques de nacionalidad británica.

Sin embargo, y debido a la importancia del tráfico en el Mediterráneo, el Gobierno ha informado a las compañías de navegación que no podía escoltar individualmente a los buques mediante unidades de la flota de guerra. — Fabra.

Von Neurath regresa a Alemania

Viena, 12. — El ministro alemán de Negocios Extranjeros barón Von Neurath, que se hallaba de veraneo en Landsberg (Austria) ha emprendido inopinadamente el viaje de regreso a Alemania llamado para despachar asuntos relacionados con los incidentes germanobritánicos relativos a la mutua expulsión de periodistas. — Cosmos.

La Unión Nacional de Obreros ingleses condena la política de la no intervención

Londres, 12. — Por el Consejo Ejecutivo de la Unión Nacional de Obreros, se ha condenado enérgicamente la política de no intervención, y todo intento de conceder la beligerancia al general traidor español Franco. — Fabra.

Diario de un espectador

(Viene de la última página)

tanto ha trabajado por perpetuar y agravar la guerra de España, y aun por extenderla al Mundo entero, se encuentra con un obsequio de muchos miles de libras esterlinas y consagrado apóstol de la Paz.

A última hora me dicen que no; que ya no darán los noruegos el Premio Nobel a Eden; que se han enterado. Digo yo que tal vez, para consolarle, le regalén algunas botellas de aceite de hígado de bacalao, producto higiénico que los noruegos elaboran admirablemente.

Sin duda, Eden hubiera preferido unas botellas de jerez, bebida favorita de todo noble inglés que se estima. Pero el jerez se lo debe Queipo de Llano, y como ahora le ayudan a consumirlo alemanes e italianos, sospecho con honda pena que no va a quedar nada para los incógnitos conservadores británicos.

¡Paciencia! Habrá que contentarse con el aceite de Hígado de bacalao.

Por cierto que los tudescos ya no se satisfacen con tr secando las bodegas. Se han apoderado de las Aduanas, para irse cobrando de lo que Franco les debe, que es mucho, y van nombrando autoridades suyas en los pueblos, donde los alcaldes españoles son sustituidos por alcaldes teutónicos. Pero, como esto no es bastante, se han dedicado a asaltar los bancos, como han hecho con el de Algeciras, de donde se han llevado, entre otras cosas de sustancia, todos los lingotes de plata. Esta manera de apoderarse de la ajeno, con tanta franqueza, es muy propia de los amigos de Franco, y además prueba la superioridad del elemento ario sobre todas las otras razas.

Cuando se hayan llevado la última peseta ibérica, nuestra inferioridad racial habrá quedado plenamente demostrada.

Los oficiales españoles, riñen con sus colegas alemanes e italianos, porque éstos los tratan como a inferiores, dándoles mil muestras de su desprecio. No sé de qué se extrañan, ni por qué se ofenden. El oficial que hace lo que ellos han hecho, no puede dejar de ser objeto del general desprecio; sobre todo, vistos por los oficiales de otros ejércitos. Ahora, lo que tienen que hacer, es resignarse a vivir despreciados por el mundo entero, o marcharse de este mundo despreciador por la rápida vía del suicidio.

Lo que les aguarda, ya lo saben. Adonde quiera que vayan, les señalarán con el dedo, diciendo: "Ese es uno de los oficiales que se sublevaron con Franco. Vendió su patria".

El ejército enemigo está pudriéndose, minado por esos venenos y por rotos; odios de razas; odios de clase; rencores personales; envidias, cansancio, etc. etc. El cuadro, tan triste, no sólo es fascista.

Es muy español: de las causas altas y medias. Donde quiera que quedan y residuos de éstas se presenta en todo su horror.

Me viene a la memoria aquella definición de español, que un prelado romano dió a Guzmán de Alfarache, que le ofrecía sus servicios:

—¿De dónde eres? — le preguntó.

—Español. — contestó Guzmán.

—¿Español? Sí; ya es. Muchos jueros y poca vergüenza.

La gran Revolución que hay que hacer en España, es acabar con ese tipo clásico de español.

Pero brota por todas partes. Véase el grupo de generales sublevados.

El alquiler de buques de guerra

Washington, 12. — Ciertos elementos políticos de esta capital consideran que la iniciativa norteamericana de alquilar buques de guerra es susceptible de destruir los efectos psicológicos obtenidos en la conferencia de Buenos Aires, en orden a crear una inteligencia entre los Estados de ambas Américas. — Fabra.

FUEGO EN EL EXTREMO ORIENTE

Nuevas hostilidades entre chinos y nipones a 50 kilómetros de Pekín

El Gobierno de Nankin declara el estado de guerra en Shang-hai

Junto a la histórica muralla de China, se iniciaron los primeros combates

Se lucha a cincuenta kilómetros de Pekín

Pekín, 12. — Se han roto las hostilidades entre chinos y japoneses, a cincuenta kilómetros de Pekín, sobre la línea férrea de esta capital a Suiyan. La lucha prosigue muy encarnizada, inclinándose a favor de los nipones. — Cosmos.

En San Francisco de California se hace campaña para el enrolamiento de voluntarios al ejército chino

Londres, 12. — Comunican al "Daily Express, desde San Francisco de California, que en toda la costa del Pacífico, en la que abundan las colonias chinas, se hace enorme propaganda a favor del enrolamiento de voluntarios para la lucha contra el Japón. Se calcula que hasta ahora han solicitado autorización para luchar en el ejército chino unos 10.000 norteamericanos, un millar de ellos poseedores del título de piloto aviador. Los demás enrolados son en su mayoría especialistas de artillería, reparación de armas automáticas, ingenieros zapadores, etc. — Cosmos.

Cínicas declaraciones de un ministro nipón

Tokio, 12. — Los periodistas extranjeros han interrogado al portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores preguntándole si el Japón podía enviar tropas a Shanghai, dada la existencia del vigente acuerdo chinojaponés, replicando aquel que el acuerdo no había sido observado nunca estrictamente por el Gobierno chino. De todas formas, declaró que el Japón no pensaba emprender acciones bélicas en Shanghai. — Cosmos.

Declaración del estado de guerra

Nankin, 12. — El Gobierno ha declarado el estado de guerra en Shanghai y su región, adoptándose todas las providencias como si fueran a romperse de un momento a otro las hostilidades con los japoneses. Se considera que la decisión del Gobierno de Nankin es una consecuencia de la presencia de la segunda escuadra japonesa y parte de la tercera, dentro del puerto y en las proximidades del puerto de Shanghai.

Un portavoz oficial del Ministerio de Relaciones Exteriores chino, declara que si los japoneses atacan en Shanghai, las fuerzas chinas les responderán inmediata y adecuadamente. — Cosmos.

Detalles de la entrada de los japoneses en Peiping

Berlín, 12. — Representantes de la Prensa alemana en Shanghai comunican que han podido llegar a ésta después de diecisiete días de completo aislamiento en Peiping. Sobre el incidente dice, que el 4 de agosto se produjo en Peiping un gran pánico al entrar en la ciudad la brigada motorizada japonesa.

Cuando los corresponsales extranjeros quisieron fotografiar los cañones y tanques japoneses ante la parte italiana en el barrio de las legaciones de Peiping, los japoneses intentaron apoderarse de los aparatos fotográficos de los periodistas, a lo cual el consejero de la Embajada italiana Alessandrini llamó a la guardia de la Legación, dando a entender a los japoneses que las órdenes japonesas carecían de valor en suelo italiano. — Telexpress.

La presencia de tropas chinas en Shang-hai puede complicar la situación

Shang-hai, 12. — La 88.ª división se dirige a Shang-hai procedente de Sutchew. Se prevé que los japoneses no tolerarán esta medida que está prohibida por el acuerdo de 1932. Unos 800 hombres llegaron hoy, a las once, por la estación ferroviaria. Tres ciudadanos japoneses han sido detenidos esta mañana en la estación del Norte.

LOS ULTIMOS ACONTECIMIENTOS EN EL EXTREMO ORIENTE, DEMUESTRAN EL PROPOSITO DEL GOBIERNO JAPONES DE PROVOCAR LA GUERRA A TODA COSTA

París, 12. — Todos los periódicos de esta mañana reconocen que la situación en el Extremo Oriente se ha agravado extraordinariamente durante las últimas veinticuatro horas, haciendo temer que entre China y el Japón estalle una guerra con todas sus consecuencias. Los comentaristas consideran que la nueva y grave situación es debida a dos hechos capitales: en primer lugar, el cambio de actitud del Gobierno de Tokio al apreciar el incidente ocurrido en el aeródromo de Shang-hai. A este respecto, merece recordarse la primitiva posición del Gobierno japonés ante este incidente, que era la de considerarlo completamente al margen de los demás incidentes chinojaponeses, mientras ahora se declara oficialmente en Tokio que la muerte del oficial de Marina Oyama y la del marino

chofer que le acompañaba fué premeditada y que ambos cadáveres presentan inequívocas señales de ensañamiento. Por todo ello declara el Gobierno nipón que lo ocurrido "constituye un insulto intolerable al Ejército japonés, que se verá obligado a lavar la ofensa".

En segundo lugar, los comentaristas conceden enorme y claro significado a la exhibición permanente de la escuadra japonesa en aguas de Shang-hai y, sobre todo, al hecho de que actualmente se hallen en este puerto hasta 15 modernos buques de guerra japoneses, de los que han saltado a tierra unos 1.500 hombres, que con los ya desembarcados anteriormente, hacen un total de 5.000, que pueden actuar intensamente bajo la protec-

ción de los cañones de su escuadra, tanto más cuanto que en Shang-hai apenas existe fuerza regular china y sólo abundan los milicianos irregulares.

La Prensa parisense estima que dentro de pocos días se podrá decir exactamente cuál es el fin que persiguen los japoneses en China, ya que hasta ahora todo han sido contadiciones y declaraciones equívocas de los dirigentes del Estado nipón. Desde luego, los comentaristas no pueden creer que los japoneses se consideren satisfechos con la ocupación de Pekín y Tien-tsin, ciudades ambas que se hallan seriamente amenazadas por las tropas chinas y lo estarían mucho más si el Gobierno de Nankin dispusiera de tiempo para organizar una guerra de resistencia contra los invasores. — Cosmos.

No piden poco los japoneses en Shang-hai

Shang-hai, 12. — Las autoridades japonesas, entre diversas peticiones, piden la retirada del cuerpo de Seguridad de Shang-hai, como también la destrucción de las fortificaciones de Shang-hai.

Se da por seguro que las autoridades chinas rechazarán tales demandas.

En los círculos competentes chinos se asegura que el Gobierno de Nankin intenta romper toda clase de relaciones económicas con el Japón. Sobre este particular mañana se darán unos manifiestos emitidos por el Gobierno central. — Telexpress.

Los nipones toman la estación ferroviaria de Nankeu

Tokio, 12. (Urgente). — Se acaba de informar que las tropas japonesas han tomado por asalto, a las nueve de esta mañana, la estación ferroviaria de Nankeu. La lucha que ha precedido a la toma de la estación, ha sido muy sangrienta. — Cosmos.

Los barcos japoneses dirigen sus cañones contra las fortificaciones de Shang-hai

Shang-hai, 12. — Los 15 barcos de guerra japoneses que se hallan en el interior del puerto de Shang-hai se han distribuido estratégicamente en éste, y tienen todavía enfilados sus cañones hacia los fuertes que defienden la ciudad.

Se informa que se están celebrando importantes conversaciones entre el alcalde de Shang-hai y el cónsul general del Japón. Asegúrase que éste ha exigido la inmediata demolición de los fuertes construidos en torno a Shang-hai por considerar que su existencia vulnera los acuerdos chinojaponeses sobre el "statu quo" de Shang-hai. — Cosmos.

Profesores alemanes se refugian en Shanghai

Shanghai, 12. — El profesorado de la Universidad chinogermana de Tungechi ha abandonado la localidad trasladándose a Shanghai, siguiendo el consejo de las autoridades chinas, pues a consecuencia de la grave situación, la policía china no puede garantizar la seguridad de los súbditos alemanes.

El personal docente, compuesto de setenta y una personas ha alquilado dos casas en la concesión internacional de Shanghai, donde se han refugiado. También se ha efectuado el traslado del material de enseñanza en gran parte, no habiendo sido posible efectuar hoy el restante, pues en todas las calles han sido levantadas barricadas por las fuerzas chinas. — Telexpress.

Los japoneses se han apoderado de Nankeu

Tokio, 12. — Según la Agencia Domei, las tropas japonesas se apoderaron de la estación de Nankeu esta mañana, a las 9.30, después de un violentísimo bombardeo de artillería y aviación. — Fabra.

El Gobierno japonés no contesta la nota de Cordell Hull

Tokio, 12. — Un portavoz oficial ha declarado que el Gobierno del Japón también ha recibido la nota cursada a las distintas grandes Potencias por el secretario de Estado norteamericano Cordell Hull, en la que se pedía la opinión de los distintos Gobiernos sobre la conveniencia de organizar mejores relaciones entre todos los países.

El citado portavoz declara que el Gobierno del Japón ha optado por no responder a la nota de Cordell Hull. — Cosmos.

Las tropas chinas, a 10 kilómetros de Tien-tsin

Shang-hai, 12. — Comunican de Tsinan Fu que las tropas chinas han llegado a Yang Liu Tsin, población situada a 10 kilómetros del sudoeste de Tien-tsin, en la línea del ferrocarril de Tien-tsin a Pu Keu. — Fabra.

El ministro de la Guerra japonés anuncia operaciones del ejército del Centro

Tokio, 12. — Una información de fuente japonesa, procedente de Tien-tsin, anuncia que las tropas chinas han sido rechazadas anoche en un ataque cerca de Tuhluichen, a unos 40 kilómetros al sudoeste de Tien-tsin, al sur del ferrocarril de Pukeu a Tien-tsin.

Las tropas chinas se retiraron hacia el sur dejando 80 muertos. Por otra parte, la guarnición japonesa de Tien-tsin ha hecho saber que Hankeu será tomado hoy a mediodía.

El ministro de la Guerra anunció al príncipe Konoye la apertura de hostilidades con el ejército del Centro, cerca de esta ciudad. El presidente del Consejo y el ministro de la Guerra conferenciaron sobre el particular, en el más grande secreto, durante más de una hora. — Fabra.

Los japoneses se apoderan de las oficinas de Correos inglesa y francesa en Tien-tsin

Londres, 12. — El Gobierno inglés estudia, teniendo en cuenta los primeros informes oficiales recibidos de Tien-tsin, la actitud a adoptar a raíz de la decisión japonesa de apoderarse de las oficinas de Correos y Radiotelegrafía chinas en la concesión inglesa, así como de la oficina de Telégrafos china situada en la concesión francesa.

En los círculos oficiales se pone de manifiesto que no se trata de empresas comerciales europeas, sino de explotaciones chinas dependientes de la central de Tien-tsin. Por consiguiente, el establecimiento de una censura en las oficinas de Correos de la concesión inglesa no es indispensable, ya que la censura puede efectuarse en la central de Tien-tsin. — Fabra.

Ruptura de relaciones económicas entre China y el Japón

Shang-hai, 12. — En los círculos chinos bien informados se asegura que el Gobierno de Nankin estudia la ruptura de relaciones económicas con el Japón. Una declaración en este sentido será hecha pública mañana. — Fabra.

Chinos y japoneses luchan junto a la Gran Muralla

Tokio, 12. — La Agencia Domei anuncia que, según noticias que recibe de Tien-tsin, los primeros combates chinojaponeses empezaron en los alrededores de la Gran Muralla, en los confines de Chahar. Durante toda la jornada hubo intenso fuego de artillería. La artillería japonesa bombardeó Nankeu, incendiándose varias casas.

Las autoridades chinas han ordenado a todos los extranjeros que evacuen Kalgan. — Fabra.

Parece inminente una acción bélica en Shang-hai

Shang-hai, 12. — Yui, alcalde chino de Shang-hai, ha recomendado calma a la población china, pidiendo que se tenga plena confianza en las autoridades.

Ha deplorado la llegada de varios buques de guerra japoneses, así como el desembarco de tropas japonesas, después de la aceptación en principio de una solución diplomática del incidente registrado en Hung Jao.

Los servicios municipales chinos han

trasladado varias de sus oficinas de Kiang Wan a la concesión francesa.

Mientras tanto, los japoneses están preparando a toda prisa un campo de aviación en la extremidad del barrio de Yang Tse Pu, al este de la concesión internacional, siguiendo el mismo método empleado cuando el ataque de 1932.

La tensión aumenta por momentos. — Fabra.

Una división china, al mando de Shaug-Kai-Shek, se dirige a Shang-hai

Shang-hai, 12. — La 88.ª división china, al mando del propio Shaug-Kai-Shek, estacionada a lo largo del ferrocarril de Shang-hai a Nankin, se dirige actualmente hacia Shang-hai.

Esta división es importantísima y la mejor organizada. Cuenta con varios consejeros militares alemanes.

Las vanguardias de la división han ocupado ya la estación del norte que ha sido fortificada admirablemente. También se ha ocupado el hipódromo de Kiangwan, a cuatro kilómetros del cuartel general de la guarnición japonesa. — Fabra.

Pekín, completamente incomunicado con el resto del Mundo

Londres, 12. — Telegramas de agencia recibidos de Pekín declaran que la antigua capital del ex Celeste Imperio se halla totalmente incomunicada con el resto del Mundo y del país, por lo que se hace casi imposible obtener referencias fidedignas sobre los acontecimientos que en la misma ocurren bajo la dominación japonesa. Los trenes, el

teléfono y el teléfono no funcionan sino para fines militares y por las carreteras sólo circulan convoyes japoneses. Tan sólo existe en Pekín como medio de comunicación a distancia la estación de T. S. H., que también se halla incautada por los japoneses. — Cosmos.

Llegan a 9.000 hombres los efectivos japoneses en Shang-hai

Shang-hai, 12. — El periódico «Nankunpa» señala que las tropas chinas lograron imponerse en la región de Nakeu, donde las vanguardias llegaron a Saho, a 25 kilómetros al sudeste de Nankeu.

En Shang-hai aumenta considerablemente la tensión debido al desembarque de refuerzos japoneses llegados en barcos de guerra. Se espera la llegada de otros barcos para hoy.

Los efectivos japoneses disponibles en Shang-hai han pasado de 2.000 a

9.000 hombres. La policía china prohíbe la circulación entre la concesión internacional y los fuertes de Woosung. La medida ha sido motivada por los temores de que los japoneses ataquen el centro de la ciudad de Shang-hai, es decir, el conjunto de nuevos edificios municipales. Circula el rumor de que se ha producido un nuevo incidente en Paocantui, en el momento en que las tropas japonesas desembarcaban a una distancia media entre Shang-hai y Woosung. — Fabra.

Vuelve a insistirse en el traslado del Gobierno chino a Nankeu

Nankin, 12. — Se hallan preparados diez barcos para encargarse de efectuar el traslado de todo el Gobierno chino de Nankin a Nankeu. Se declara que en cuanto el mariscal Chang-Kai-Shek se convenga de que la guerra entre China y el Japón es inevitable y va a tomar gran extensión, ordenará el traslado del Gobierno a

Nankeu, en donde ya se efectúan todos los preparativos para la instalación de los distintos Ministerios y demás estamentos oficiales.

El río Yang-tse, que es navegable en una enorme longitud, y en cuyas orillas se asienta la ciudad de Nankeu, se halla estrechamente vigilado por la flota de guerra china y destacamentos de fuerzas terrestres. En las proximidades de Nankeu, donde existe ya un aeródromo militar, se trabaja activamente en su agrandamiento, mientras se construye otro aeródromo más en el otro extremo de la ciudad. En cuanto a la embocadura del Yang-tse puede decirse que es casi inexpugnable por haberse establecido grandes fortificaciones. Mientras tanto, se almacenan las minas submarinas, por si se creyera conveniente minar el río para impedir que lo remonten eventualmente los barcos de guerra nipones. — Cosmos.

PALABRAS DEL COMPAÑERO MUÑOZ, REGIDOR DE OBRAS Y URBANIZACION, SOBRE LA CARESTIA DE LAS SUBSISTENCIAS

«Nosotros estamos aquí, para defender los intereses de la clase trabajadora»

—¿Qué debería hacerse por ejemplo para abaratar el pescado?

—Cuando estubo nuestro compañero Domenech en la Consejería de Abastos de la Generalidad, promulgó una acertada disposición, creando la tasa de precios del pescado en toda Cataluña; pero después llegó el señor Comorera, y abogó públicamente por el mercado libre, para congraciarse la simpatía de la pequeña burguesía catalana, en perjuicio de los intereses de las clases trabajadoras. Y entonces ya nadie respetó, desde los centros de producción hasta los puestos de venta, las tasas señaladas por aquel decreto que velaba por los intereses de las clases humildes.

Bien sabes —siguió diciendo— la campaña que se desencadenó entonces contra la C. N. T. y las manifestaciones provocadas de mujeres, pidiendo en grandes cartelones la disolución de los Comités; pero ahora, se ha visto claro el juego que lo que se pretendía era desvincular el control de la clase trabajadora de los centros de producción y consumo y alargar los apetitos inconscientes de la pequeña burguesía.

En este momento llegan al despacho de Muñoz, una representación de trabajadores del Mercado Central de pescados colectivizados, quienes van a exponerle la verdadera situación del problema de la carestía del pescado, pero como el asunto es interesantísimo, el repórter lo deja para contarlo mañana a nuestros lectores. Nosotros entendemos que ha llegado la hora de hablar claro en el problema de las subsistencias con el fin de buscar una solución adecuada al problema y dejar la política aparte, para señalar sin titubeos a los responsables de semejantes desbarajustes y favoritismos.

Para conocer el pensamiento de los hombres de la C. N. T. en el Ayuntamiento, sobre el importante problema de la carestía escandalosa e intolerable de las subsistencias, nos entrevistamos ayer con el camarada Muñoz, consejero regidor de Obras y Urbanizaciones y vocal de Abastos del Municipio.

«CATALUNYA» desea felicitarte por el gesto que tuviste ayer de ordenar el decomiso de trece puestos de venta de pescado y su clausura, por vender el «barat» a tres y cuatro pesetas la libra, en vez de 1'70 que señalan las tasas fijadas por el Ayuntamiento — comenzamos diciéndole.

Agradezco la felicitación — nos contesta —, pero entiendo que lo hecho por mí ayer, no tiene la importancia ni el alcance que la gente le ha dado. Simplemente, velando por los intereses de los trabajadores — que son mis hermanos — he cumplido con mi deber, pues nosotros estamos aquí para defender los intereses de la clase trabajadora.

Al Ayuntamiento—siguió diciendo— se le deben dar plenas facultades para que pueda proveer a la ciudad de los comestibles necesarios y a precios asequibles para los obreros, pues ahora esta organización está completamente mediatizada, y solamente pueden comer las gentes pudientes, pero los trabajadores pasan por una tortura horrible.

Entonces, ¿qué facultades tiene el Ayuntamiento — preguntamos — en la cuestión de las subsistencias? El Ayuntamiento no tiene ninguna facultad para el reparto de mercancías. Eso es de la competencia de la Consejería de Abastos de la Generalidad. Únicamente — añadió — al Municipio se le faculta para establecer tasas de precios, que como has visto se vulneran por los especuladores sin entrañas, y por eso, para acabar con tanto latrocinio y especulación escandalosa, se necesita establecer una política de abastos de mano de hierro.

Los japoneses toman posiciones en Shanghai

Tokio, 12.—Las autoridades japonesas en Shanghai han decidido tomar las más positivas medidas basándose en la sinceridad china. La línea del ferrocarril Shanghai Nanking está desorganizada por completo, debido al importante movimiento de tropas chinas que llegan a Shanghai, donde se ocupan en la construcción de trincheras y barricadas. El puerto parece una verdadera base naval japonesa. Un barco-transporte de aviones se encuentra, al parecer secretamente, a unas treinta millas de Voosung. El cuerpo de voluntarios internacionales, las tropas británicas y americanas han recibido órdenes que estén preparadas para cualquier eventualidad.—Telexpress.

Detención de elementos fascistas franceses al servicio de Franco

París, 12.—Se ha practicado la detención en Marsella del funcionario de Telégrafos, Adrian Sentenac, acusado de interceptar los despachos cifrados dirigidos al Gobierno de la República española. También se ha practicado la detención de otros dos individuos, al parecer complicados en el asunto. Toda la Prensa publica grandes informaciones sobre esta cuestión. Los periódicos se esfuerzan en dar los mayores detalles posibles, y así ha podido establecerse que Sentenac pertenecía al Partido Popular Francés, de Jacques Doriot. Los otros dos detenidos pertenecen al Partido Social Francés, del coronel La Rocque. Se cree que este asunto está llamado a tener profundas ramificaciones.—Fabra.

¿Se ha nacionalizado como austríaco Guerra del Río?

Madrid, 12.—Denuncia un periódico, que estos días se viene observando la presencia del ex ministro radical Guerra del Río, en las antepasas del Palacio de Justicia de Madrid. Agrega el periódico que parece que Guerra del Río se ha nacionalizado austríaco.—Febus.

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

IMPORTANTE PLENO DE DELEGADOS

Mañana, sábado, día 14, a las cuatro de la tarde, se celebrará un Pleno en el local de delegados de grupo, en la Casa C. N. T.-F. A. I.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Aprobación del acta del Pleno anterior.
- 2.º Aprobación de los grupos y camaradas que han solicitado su ingreso en la F. A. I.
- 3.º Nombramiento de delegado para distintos organismos de la F. A. I.
 - a) Un delegado para el Comité Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña.
 - b) Un delegado para la Comisión Jurídica.
 - c) Dos delegados para el Comité Local de Coordinación e Información.
- 4.º Nombramiento de secretario efectivo de la Federación Local.
- 5.º Nombramiento de comisiones de distrito o barriada para proceder a la nueva estructura de la F. A. I.
- 6.º Asuntos generales.

"CATALUNYA"

Mañana, sábado, se editará nuevamente «Catalunya» por la tarde, en catalán. Este número aparecerá con ocho páginas. ¡Compañeros! ¡Trabajadores todos, leedlo y propagadlo!

Comisión de Propaganda Confederal y Anarquista

Reorganizada la Comisión de Propaganda Confederal y Anarquista de la región Centro, la Sección de Prensa ruega a cuantos periódicos aines a nuestro sentir libertario se editan en España, procuren ponerse en relación directa con esta Sección, a fin de facilitar su labor y asimismo enviar ejemplares.

No dudamos que, dado el deseo que a todos nos anima de propagar nuestra idea redentora, lo haréis a la mayor brevedad. Madrid, 9 de agosto de 1937.— Comisión de Propaganda Confederal y Anarquista, Sección Prensa, Reforma Agraria, núm. 20, teléfono 13209.

Comité Pro Ayuda Andalucía

Por la presente convocaría se cita a todos los compañeros confederados de Málaga, su provincia y Radio de Melilla, a la reunión que, para tratar asuntos de máximo interés, se celebrará mañana, sábado, día 14, a las cuatro de la tarde, en el local social de la Plaza de Cataluña, núm. 4.

Rogamos a cuantos compañeros sientan en su carne la tragedia de sus hermanos malagueños, la mayor propaganda acerca de esta reunión, y muy especialmente a los militantes de nuestra Organización, dado que en dicha reunión trataremos nuestra posición de forma definitiva.— El secretario.

Las madres que en los primeros momentos de lucha vieron partir a sus hijos vibrantes de entusiasmo a incorporarse a las entonces gloriosas columnas y hoy «tribus», según algunos, ¿qué impresión les habrá causado la opinión de un señor que en aquellos momentos no se sintió lo bastante «salvaje» para ir al encuentro de las balas?

VALENCIA, AL DIA

EL SEÑOR COMORERA, LA CAMPAÑA DE PROVOCACION DEL PARTIDO COMUNISTA,

BUENO. Vosotros, camaradas de Barcelona, conocéis al tal señor Comorera, ¿no es eso? Pues a otra cosa. Pero siempre alrededor del jefecillo del P. S. U. C. Los astros son los astros, y los señores son los señores, aunque se visitan de proletarios. Aun hay clases, como decía el otro.

El domingo habló el señor Comorera en el Capitol. Atención al disco, camaradas de Cataluña. El señor Comorera dijo las cosas que dice cualquier miembro del Partido Comunista. Y, además, muchas más brutalidades de las que suele decir en sus tertulias de café...

Levante —según el señor Comorera, que está informadísimo de todo— va a vivir los mismos o parecidos —si no superados— acontecimientos de mayo en Cataluña. ¡Cuando él lo dice! Por esto yo —que no tengo inconveniente en proclamar mi desconocimiento de cuanto se prepara a todos los vientos de la inocencia— os recomiendo, y me recomiendo atención al disco...

También habló, en el mismo mitin, la famosa «estrella» del Partido. Dijo tales cosas, que nos resistimos a creer que hayan sido dichas por una mujer que, además, es madre, según dicen... Tanto «La Pasionaria», como el señor Comorera, han abundado en los mismos insultos, conocidos, y en los mismos ataques mezquinos y en las mismas especies calumniosas, como corresponde a unos miembros del partido de Pepito Díaz, cuyo nombre de caudillo suena a tambor y a clarín, que dijo Rubén...

La Prensa del insulto y de la provocación, sigue arrojando en su campaña contra las figuras más representativas del antifascismo, y contra los mismos intereses de la guerra y la Revolución. «La Correspondencia de Valencia», portavoz —como se sabe— de la U. G. T., pregunta en uno de sus artículos: ¿Qué pretende «Frente Rojo» con su campaña de provocación? Y entre otras cosas dice lo siguiente: «Tan insidiosa como aquella —se refiere a una «crónica» soez del órgano comunista— y tan cobarde como quien la redacta y ampara. Pica ya en historia tanta desfachatez, tanta mentira, y reclamamos una intervención enérgica que corte tanto desafuero.

No creemos nosotros que ese tipo de campaña convenga a nadie. Los con-

BAJO EL SIGNO U. G. T.-C. N. T.

Jóvenes obreros libertarios, millares de trabajadores de Barcelona y presos antifascistas, por la Alianza Obrera

La Federación Ibérica de Juventudes Libertarias por la alianza

En nombre de trescientos cincuenta mil afiliados, mensaje a las sindicales

Saludamos calurosamente a las dos Centrales sindicales, por la determinación histórica que han tomado, al sellar un pacto de fraternal solidaridad proletaria.

La alianza sólida y sincera del proletariado español que lucha y trabaja, es, sin duda alguna, la mayor garantía de la victoria, ya que solo él es el que desde el primer momento persigue el triunfo de la justicia, vencer al fascismo y llevar a cabo una profunda transformación social en nuestro pueblo.

¡adelante, U. G. T. y C. N. T. ! ¡Por el triunfo próximo, estrechamente unidos, hermanos proletarios! ¡Viva la unidad revolucionaria de nuestro pueblo! ¡Muera el fascismo criminal y viva la Revolución!

El Comité Peninsular de la F.I.J.L. Valencia, 6 de agosto de 1937.

En nombre de setenta mil afiliados, el Sindicato Unico Fabril de Barcelona, al camarada Largo Caballero, secretario de la Ejecutiva de la U. G. T.

Camarada Francisco Largo Caballero. Secretario general de la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

Reunida la Junta Central del Sindicato Fabril, Textil, Vestir y Anexos de Barcelona, con las cuarenta y dos Secciones que componen este Sindicato y con la representación de seis Juntas de Sección de diferentes barriadas de nuestra ciudad, en representación de 70.000 afiliados,

Nuevo vuelo soviético a través del Polo Norte

Moscú, 12.—Sobre el «Héroe Rojo» ha emprendido el vuelo esta mañana, a las 8.15, desde el aeródromo de Moscú, el aviador Lewanewski, con dirección al Polo Norte, Alaska y Estados Unidos sin escalas. Lleva seis hombres de tripulación. Es la primera vez que se emplea un aparato de varios motores para esta clase de vuelo, habiéndose empleado hasta la fecha aviones a un motor.—Telexpress.

acuerdan por unanimidad felicitar a la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores y en particular a vos, que en las horas presentes, habéis puesto al servicio de la causa antifascista, los buenos dotes que os caracterizan como uno de los más leales a nuestra causa.

Nuestra felicitación va acompañada de nuestra incondicional adhesión al pacto firmado por la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores, y veríamos con entera satisfacción que pronto fuera un hecho la unión de las dos grandes Centrales sindicales en todo el suelo de la Península Ibérica.

Los componentes de nuestro Sindicato desea que se haga pronto en Barcelona un gran mitin de conjunto C.N.T.-U.G.T., en el cual no faltéis vos como orador.

Quedan vuestro y del antifascismo. Por la Junta central, el presidente, Luis Riera; el secretario, Ramón Foch.

Los jóvenes libertarios de Gramanet del Besós, a los camaradas Vázquez y Largo Caballero

Apreciados y estimados compañeros: Un nutrido Grupo de Juventudes Libertarias os enviamos un fraternal saludo al comprender de cuánta necesidad es llevar a efecto un pacto de unidad de acción entre las dos sindicales más queridas de la clase trabajadora: C. N. T. - U. G. T.

Esperamos de esta unión salga el triunfo definitivo del proletariado. Por el Grupo de jóvenes libertarios del segundo Grupo de Casas Baratas de Gramanet del Besós (Barcelona).

El alquiler de barcos de guerra provoca una reclamación del Gobierno argentino

Buenos Aires, 12.— El ministro de Marina ha desmentido las informaciones publicadas en la última edición de los periódicos de anoche, relativas a la decisión que habíase tomado por los Servicios técnicos del Ministerio, de construir inmediatamente ocho nuevos destructores.

Según informaciones no oficiales, pero de fuente segura, el Gobierno argentino dirigirá mañana una nota al Gobierno de los Estados Unidos llamando la atención sobre los inconvenientes que resultarían del alquiler de barcos de guerra a las Potencias extranjeras.—Fabra.

El fascismo italiano se entrena para la próxima matanza mundial

Messina, 12.— Esta mañana, a las cinco y media, se han iniciado las maniobras aéreo-terrestres-navales en Sicilia. En el momento de comunicarse se está desarrollando un simulacro de desembarco de tropas. La operación se intenta llevar a cabo con la protección de barcos de guerra en gran número y sobre hidroaviones lanzados por las catapultas. Los barcos de guerra «rojos» utilizan nubes artificiales.—Cosmos.

El Gobierno italiano reclama ante el Comité de «no intervención»

Londres, 12.— En los círculos italianos se indica que el Gobierno de Roma acaba de presentar al Comité de no intervención un comunicado verbal llamándole la atención sobre el bombardeo en el Mediterráneo del vapor italiano «Mongola», a pesar de estar en regla con las disposiciones de la no intervención y llevar a bordo un observador, el teniente Bruin.

Se desmiente que esta gestión tenga el carácter de una protesta, puesto que —una vez presentada al Comité— éste

debe decidir cuál es la solución que se debe dar al incidente.

El comunicado en cuestión fué hecho por Crolla, encargado de Negocios italiano a sir Georges Mounsey, subsecretario de Estado permanente, que substituye a lord Plymouth, durante las vacaciones de éste. Se indica que en el curso de la entrevista el encargado de Negocios indicó que su Gobierno poseía ciertos datos que permitían presumir que la aviación del Gobierno español era responsable de la agresión.— Fabra.

Información local

COMENTARIOS MINIMOS

¡QUE DIITAS DE CALOR!

¡Se han fijado los camaradas lectores en que hemos tenido varios días de calor espantoso? ¡Han parado mientes en esa lluvia de fuego que cae sobre nosotros? Es un castigo del cielo. ¡Sí, del cielo, compañeros lectores! ¡Al fin lo reconocemos! Nosotros, obsesionados con nuestros afanes revolucionarios, hemos olvidado el inmenso poder que aun les queda a las regiones celestes sobre los hombres. Ya no nos acordamos de que el cielo es fascista —su color le delata—; pretendemos ignorar que en esa zona, también antigubernamental, están que bufan contra nosotros todos los santos cuyas reproducciones en la Tierra hemos quemado; no queremos reconocer ya que esos inquilinos de la inmensidad azul son los únicos capacitados para hacerle trampas a la lógica —que eso son, en suma, los milagros—, y en una palabra, camaradas lectores, que a excepción de Dios, que es el único que nos mira con simpatía algunas veces y por eso, agradecidos, le mencionan con tanta frecuencia determinados periódicos revolucionarios, los demás, desde los primates de la Historia Sagrada al último "balilla" celestial —antes les llamaban ángeles— nos odian, nos odian, nos odian...

Por eso, válidos de su omnipotencia, nos envían estas oleadas de calor que a veces duran hasta 120 horas y que nos oprimen, que nos asfixian, que nos ahogan. ¡Qué calor, amigos! ¿Es posible que no os deis cuenta del calor que "hace"?

¡Rectifiquemos, camaradas, rectifiquemos! ¡Abjuremos de nuestros errores y pongámonos a bien con el cielo! No admitamos la cruz, si nos parece un símbolo incompatible con el nuevo ideario; pero adoptemos con fe el pentáculo y cologuémolo, como los antiguos cristianos, sobre nuestros dinteles, para evitar la entrada de duendes y brujas... y, sobre todo, para librarnos del calor, este calor que nos apaga, que nos sofoca, que nos aniquila.

¡Porque mira que "hace" calor! Nosotros no quisiéramos aventurarnos a hacer afirmaciones que pudieran ser el prólogo de consecuencias graves. No sabemos si lo que vamos a decir puede ser o no motivo de serias alteraciones en el curso de los acontecimientos históricos; pero lo decimos porque ya no podemos ocultarlo ni un momento más. ¡Ea, allá va! Y que sea lo que el cielo —nuestro cielo!— quiera! ¡Hace un calor espantoso!

Reunión del Consejo de la Generalidad

Ayer, a las seis de la tarde, se reunió el Consejo de la Generalidad, bajo la presidencia del señor Companys.

El Consejo terminó a las nueve y media de la noche.

El consejero Vidella se concretó a decir a los informadores que habían sido aprobados diferentes decretos; pero como quedaron pendientes de trámite otros, el Consejo volverá a reunirse el sábado.

¿Ha sido aprobado el decreto de Agricultura? —preguntó un repórter.

No; seguramente quedará aprobado el sábado —contestó Vidella.

Los demás consejeros no hicieron manifestaciones a la Prensa.

El señor Companys dijo que el Consejo se había ocupado de la situación política y, como habían quedado pendientes de resolución varios asuntos, probablemente el Consejo, para darlos los últimos, volverá a reunirse el sábado por la mañana, y sin decir más se despidió cordialmente de los informadores.

Por orden del delegado general de Orden Público, quedan prohibidos todos los actos de carácter político

El delegado general de Orden Público ha tomado el acuerdo de no autorizar la celebración de mítines y asambleas de carácter político. Solamente serán autorizados los actos de carácter sindical o, mejor dicho, estatutarios, mediante la presentación de la solicitud correspondiente, como se viene haciendo en las oficinas de la Delegación General de Orden Público.

Hallazgo de un almacén clandestino de víveres

Por la Policía se ha realizado un registro en un colmado de la calle de Ariau, cuya diligencia ha dado como resultado la ocupación de 900 kilos de cacao, 200 de azúcar, 250 de jabón y 150 de aceite.

Todos estos artículos habían sido adquiridos en forma clandestina.

Actuación de los Tribunales Populares

Tribunal número 1. — Las dos vistas penales contra Pedro Santos, por hurto, y Alfredo Federizzi, por tenencia ilícita de armas, fueron suspendidas por incomparecencia de los procesados.

Tribunal número 2. — Era el procesado Antonio Boté, al que se acusaba de tenencia ilícita de arma. El veredicto fué de inculpabilidad, y la sentencia absoluta.

Escuela de Militantes de Cataluña C. N. T. F. A. I.

Curso de lecciones para la presente semana, a las siete en punto de la tarde

Viernes: "Historia de la Civilización, hechos de la Historia Universal", por Menéndez Caballero.

Sábado: A las cinco de la tarde: Exámenes y controversias sobre los temas tratados anteriormente.

Local para las lecciones: El salón de actos del piso principal de la casa C. N. T. F. A. I., Avenida Durruiti, 32 y 34.

Guardia de Seguridad desarmado

Cuando iba con dirección de su casa el guardia de seguridad, Juan Matrás Gilbert, fué rodeado, en la calle de Llachana, por cuatro desconocidos, los cuales amenazándole con sendas pistolas le obligaron a levantar los brazos y acto seguido desarmáronle.

Los del grupo, una vez realizado el hecho, huyeron rápidamente.

¿Una venganza?

Cuando descendía de un tranvía en la calle Cruz Cubierta, Carmen Zapico López, de cuarenta y ocho años, un desconocido le produjo una herida punzante, dándose a la fuga.

Seguidamente fué trasladada al Dispensario, considerándose su estado de pronóstico reservado.

Una denuncia del fiscal

Por el fiscal, han sido denunciadas unas hojas clandestinas en las que se censura la política del Gobierno.

Carteras que cambian de dueño

En la plaza de Cataluña, le sustrajeron la cartera a Francisco Barris; contenía trescientas pesetas; en la calle de las Cortes, a Adolfo Vallrich; a Francisco Cucurull, en el Arco del Triunfo. Llevaba en ella ciento cuarenta y cinco pesetas; a Artemio Gulvernau, en la Puerta del Angel. Contenia cuatrocientas cincuenta pesetas; en la Rambla del Centro, a Juan Alvarez que llevaba ciento cinco pesetas; a Manuel Esteve, en la calle de Trafalgar, que contenía cincuenta pesetas.

«Por eso hemos de advertir a los que así proceden, que por cada gota de sangre de camaradas nuestros asesinados a traición, caerán cabezas de ellos»

(Del texto taquígrafico del discurso pronunciado por el señor Comorera en Valencia).

Con motivo de la exposición del tenor Angel Soto, hoy, viernes, a las doce y media de la mañana, en el Teatro Cómico, tendrá lugar un vermouth en honor del cónsul de México, Alejandro Gómez Maganda.

Grandiosa Exposición

Mañana, sábado, día 14, y hora de las cinco de la tarde, en la calle de Consejo de Ciento, 329, el RAMO DE LA MADERA inaugurará una magnífica Exposición para dar a conocer al público los grandes progresos realizados por esta industria.

Toda persona que se precie de buen gusto, desfilará por los locales expresados, en donde podrá admirar el esfuerzo realizado por la Socialización del Ramo de la Madera en su mejor deseo de poder ofrecer al público, en las mejores condiciones de solidez y economía, los productos de su industria.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS PARA HOY

—El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, Sección del Automóvil, celebrará asamblea general de conjunto, a las cinco y media de la tarde, en el local del Automóvil, calle Olegario, 10, rogando a todos los delegados se personen en la Rambla del Centro, 35, a recoger las convocatorias para dicha asamblea.

—El Grupo Anónimos, convoca a todos sus componentes a la reunión que se celebrará a las once de la mañana en el sitio de costumbre, para tratar de asuntos relacionados con el próximo Pleno.

—El Ateneo Libertario de Gracia, convoca a todos los componentes de las Juventudes Libertarias a la Asamblea general que se celebrará a las nueve de la noche.

—El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, Sección de Funciones y Firmistas, celebrará reunión extraordinaria a las seis y media de la tarde en el local social.

—Las Juventudes Libertarias de Espectáculos Públicos celebrarán una Asamblea a las diez de la mañana en su local social.

—El Sindicato Unico de la Industria Textil, Vestir y Anexos, de Barcelona, Sección de Camisería y Corbatería, convoca a todos sus militantes a la asamblea que se celebrará, a las cinco y media de la tarde, en el local del Gran Price.

—El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, Industria de la Aviación, Junta y militantes a la reunión que se celebrará a las siete de la tarde.

—La Federación Local de Sindicatos Unicos (Comisión Pro Hospitales de Sangre), Via Durruiti, 32 y 34 convoca a los compañeros doctor Ebuquiza y C. Vendrell, de esta Comisión, para que se presenten hoy, a las siete de la tarde.

PARA MAÑANA

—Las Juventudes Libertarias de Sanidad convocaban a todos sus militantes a la reunión que se celebrará a las seis de la tarde.

—El Ateneo Libertario de las Cortes convoca a los socios, simpatizantes y padres de los alumnos que asisten a las clases de este Ateneo, a la asamblea general extraordinaria que se celebrará a las nueve y media de la noche.

—El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica convoca a los compañeros que fueron nombrados para formar parte de la nueva Junta de la Industria de los Metales no ferrosos, a la reunión que se celebrará, a las nueve de la noche, en nuestro local social, con el fin de darles posesión de sus nuevos cargos.

—El Sindicato de la Industria Siderometalúrgica, pone en conocimiento de los compañeros cerrajeros en obras, trilladores, fundidores y fumistas, asistían a la reunión que se celebrará, a las seis de la tarde, en Olegario, 10, para la formación de la Industria del Hierro y del Acero.

—El Sindicato de la Industria de la Edificación, Madera y Decoración, Sección Calefacción, convoca a todos los afiliados a la asamblea general, que se celebrará a las nueve y media de la mañana, en el local social, Baldiri, 38.

—La Agrupación Colectiva de la Construcción, convoca a todos los militantes a la asamblea que se celebrará a las nueve de la mañana en el Gran Price, como continuación de la asamblea celebrada el pasado martes.

—El Sindicato de la Industria de la Edificación, Madera y Decoración, Sección coladores de Mosaico, celebrará asamblea extraordinaria de conjunto C. N. T. y U. G. T. a las nueve y media de la mañana en la calle Cuatro de Septiembre.

—El Ateneo Juvenil Libertario de la Zona II, convoca a todos los miembros de la Junta Central de este Ateneo y a los delegados de la misma a la asamblea que se celebrará a las siete de la tarde.

INFORMACION ORGANICA

—El Comité Regional, Sección Defensa, Subsección Comisarios, encarece la urgente presentación de los compañeros Pedro López Barrios y Bernardo Membrado Alquezar, en esta Subsección, Via Durruiti, piso 2.º, despacho 40.

—Todos los compañeros del Ateneo Libertario de Verdún se personarán en esta Secretaría todas las noches, de nueve a diez, durante el corriente mes, con el fin de recoger los carnets de la Federación Local de Ateneos Libertarios de Barcelona.

BANCO DE ESPAÑA

El Consejo general del Banco de España, con fecha 30 de julio de 1937, ha acordado la reincorporación a su destino de todos los empleados del Banco, con las siguientes excepciones:

a) Los que están en el frente.

b) Los que se encuentran al servicio del Estado.

Las circunstancias a) y b) habrán de justificarse mediante el certificado del respectivo Cuerpo de Ejército u Organismo Militar que proceda, y por nombramiento oficial del Departamento ministerial en que trabaja el interesado, respectivamente. Se concederán quince días de plazo a partir de la publicación en la "Gaceta" y en dos periódicos de cada localidad donde exista sucursal, para llevar a efecto esta reincorporación. Los funcionarios que en dicho plazo no se hubiesen reintegrado, quedarán automáticamente separados.

Barcelona, 11 de agosto de 1937. — El secretario, F. Zubeldia.

—El Ateneo Libertario de Sans pone en conocimiento de todos sus afiliados que, a partir de esta fecha, se irán pasando a cambiar el carnet que tienen por el de la Federación Local.

—El Ateneo Libertario de Sans pone en conocimiento de todos los compañeros que se encuentran en el frente y pertenecen a este Ateneo, que deben relacionarse con el mismo con el fin de tener un riguroso control de todos los socios que actualmente se encuentran luchando por la Libertad y, al propio tiempo, regularizar la cotización en la retaguardia.

—Taquímeografía "eloz se necesita". Presentarse todos los días, de tres a cuatro de la tarde, en el Secretariado de las Juventudes Libertarias de Poblet, calle Provenza, 389.

—COMITÉ REGIONAL DE FERROCARRILES Demarcación M. Z. A.

La Demarcación de M. Z. A. de la Red Nacional de Ferrocarriles, nos comunica que el próximo sábado, día 14, «saldrá un tren especial de la Estación de Francia, a las 6.07, que llegará hasta Gerona, con el fin de facilitar la asistencia al mercado de esa población. De Gerona saldrá el tren de regreso a las 16.55.

Por otra parte, el domingo, día 15, también de la citada estación de Francia, saldrán numerosos trenes, especiales por todas las líneas, las horas de partida de los cuales pueden consultarse en la Estación.



TEATROS

FUNCIÓNES PARA HOY, VIERNES, DIA 13 DE AGOSTO.
Tarde, a las 5, y noche, a las 10.
APOLO. — Compañía de dramas sociales. Tarde y noche: "No quiso ser madre".
BARCELONA. — Compañía de comedia castellana. — Tarde y noche: "Angelina o el honor de un brigadier".
CIRCO BARCELONÉS. — Teatro de vanguardia del Sindicato de la Industria del Espectáculo. C. N. T. — Noche: "Veniste, Monakoff".
COMICO. — Compañía de revistas. — Tarde: "Las Inviolables". — Noche, no hay función para dar lugar al ensayo general de "Me acuerdo a las ocho".
ESPAÑOL. — Compañía de vodevil. — Tarde: "El café del Tupinet o l'home que està de pega". — Noche: Estreno en este teatro del vodevil "El meu marit és del gremi".
NOVEDADES. — Compañía lírica castellana. — Tarde: "La dogaresa". — Noche: "La real gana" y "La dolorosa".
NUEVO. — Compañía lírica castellana. — Tarde: "La tabernera del puerto". — Noche: "Los clavos" y "La dolorosa".
OLYMPIA. — Compañía de variedades. — Tarde y noche, selectos programas. Frecios popularísimos.
PRINCIPAL PALACE. Compañía de operetas. — Tarde: "El conde de Luxemburgo". — Noche: "La princesa del dólar".
POLIORAMA. — Compañía de drama catalán. — Tarde: "¡Quina dona!" y "Tarari". — Noche: "Mar i cel".
PARTHENON. — Compañía de Gran Guignol. — Noche: Debut de la Compañía con "El asesino" y "La puerta se abre". Obras no aptas para todos los temperamentos. También se representará el vodevil "Don Cornelio".
ROMEA. — Compañía de comedia castellana. — Tarde y noche: "El genio alegre".
VICTORIA. — Compañía lírica castellana. Tarde: "La boda del señor Bringas". Noche: "Los de Aragón" y "La dolorosa".
TIVOLI. — Compañía de revistas. — Tarde: El superespectáculo "Arte 1937".

VARIEDADES

GRAN PRICE. — Tarde, gran baile amenizado por la orquesta Demon's Jazz.
GAVINA BLAVA (Palau de la Llum) Avenida Mistral, 50. — Tarde, gran baile familiar.
NOTAS. — Todos los teatros están controlados por la C. N. T. — Queda suprimida la reventa, la contaduría y la calque. Todos los teatros funcionan en régimen socializado y por este motivo no se dan entradas de favor.

CINES

SEMANA DEL 9 AL 15 DE AGOSTO.
CINEMAR. — El hechizo de Hungría, Te quiero, Semillas bailadoras. Variedad musical.
FREGOLI y TRIANON. — El es ella. Cuando el diablo asoma, La indómica.
EDEN. — Pasaporte a la fama, Horror en el cuarto negro, Una mujer fué la causa.
RAMBLAS. — La revuelta de los pescadores, Bajo órdenes secretas, Enamorados.
ASTORIA y MARYLAND. — Rose-Marie, Musical, Reportaje.
EXCELSIOR. — Un vals para ti, El bar-

bero de Sevilla, La llama sagrada, Los habitantes del Artico, Dibujos.
METROPOL. — Sangre de circo, Las tres amigas, Los siete pecadores.
ARNAU y BROADWAY. — La canción del dolor, Dibujos, Estrictamente condenados.
BARCELONA. — El velo pintado, Como tú me desees, Susana Lenox.
MIRIA. — Sueños de juventud, El pequeño vagabundo, Mi ex mujer y yo.
CONDAL. — La mentira de la gloria, Aves sin rumbo, Rosario la cortijera, Playa y costa brava, Dibujos.
FANTASIO. — Desfile de primavera, La vida en broma, Variedad musical.
KURSAAL y AVENIDA. — Tenorio en las alturas, Tempestad al amanecer, Tierra de pasión.
NEW-YORK. — La isla del tesoro, Un río de familia, El secreto de Mme. Bianche.
ESPLAI. — La estratosfera, Barón de Villalientes, Errores de juventud.
ARENAS. — La mentira de la gloria, Sui-cidate con música, Sansón, Viaje, Dibujos.
SMART. — El hombre malo, La máscara de carne, Mónstruo al acecho, Dibujos.
BOSQUE y PRINCIPAL. — Aventura oriental, El guerrillero rojo, El consejero y el rey.
SPLINDID. — Ojos que matan, Sólo ella lo sabe, Obstinción, Dibujos.
SELECP. — Es el amor, El desconocido, Sucedió una vez.
PUBLI CINEMA. — Ballet núm. 5, Dibujos, Cine locura, Reportaje, Leningrado, España al día.
FOMENTO MARTINESE. — Lío de familia, Pienras de perfil, Billete premiado, Cómica.
ODEON. — Un minuto de silencio, Llama eterna, Dos fusileros sin bala.
ALIANZA. — Tierra de pasión, Polvorilla, Pelirroja.
POMEPEYA. — Profanación, Canción de atardecer, Barut, Tenores y ladrones.
ACTUALIDADES. — La casa del león, La silla vacía, División heroica, Vivan los principios, España al día.
PATHE PALACE. — Marineru con faldas, El fanfarrón, La edad indiscreta.
MONUMENTAL. — Amor gitano, Mares de China, De bote en bote.
CAPITOL. — El bailarín pirata, a las 1, 4, 7 y 10.45; La fecha sagrada, 5.º capítulo.
CATALUNA. — La historia de dos ciudades, Fiestas piratas, Noches gitanas.
IRIS PARK. — Canción de amor, El asesino invisible, Mi ex m jer y yo.
TRIUNFO y MARINA. — Monte cristo, Bajo órdenes secretas, La ley del más fuerte, Cómica.
FEMINA. — Bajo el cielo de Cuba, Reportaje color, Deportiva.
VICTORIA. — Ana la del remolcador, Chan el campe rne.
FRANCISCO ASC. 30. — El secreto de una vida, Viva Villa, ASES de la mala pata.
MISTRAL. — Casanova, A casarse muchachas, Entre dos corazones.
FRANCISCO FERRER. — Deseo, Dibujos, Deportiva. Musical.
BOHEME y TALIA. — Tarzán de los monjes, Tarzán y su compañera, Cómica, Musical.
ATLANTIC y SAVOY. — Semana de dibujos: 4 negros, 4 color, España al día.
AMERICA y FOC IGU. — Amor de Carlos III, El guerrillero rojo, El admirador y el idiota.
WALKIRIA. — Mlle. Doctor, ASES de la mala pata, El ener-

PARIS y VOLGA. — Adios juventud, El príncipe de Arcadia, Paz en la guerra.
MUNDIAL. — Yo vivo mi vida, Flor de arrabal, ASES de la mala pata, Dibujos.
TETUAN y NURIA. — Viva Villa, La isla del tesoro, Cómica, Dibujos.
CHILE. — Llama eterna, La espía núm. 13, Un río de familia.
GOYA. — Asesino invisible, Licenciados del amor, No me mates.
COLISEUM. — Claro de luna, Musical, Reportaje color.
COLON. — Unidos a la venganza, Entre la espada y la pared, Cívismo, Cómica, Dibujos.

VARIOS

FRONTON NOVEDADES HOY, VIERNES Tarde, a las 4.30, a pala

ROBERTO - LEJONA contra RUBIO - QUINTANA II

Detalles por carteles FRONTON PRINCIPAL PALACE VIERNES, DIA 13

2.º Partido: SARASUA II - SALSAMENDI III contra UREUTI - TORRENTS

3er. Partido: JOSECHU - ERMUA contra BEAIN - MOTRICO

Notas breves de Teatro

Ha constituido un éxito formidable el estreno en el Teatro Apolo de la obra «No quiso ser madre», obra admirablemente interpretada por la aplaudida compañía que dirige el popular primer actor y director Salvador Sierra. Es una obra que llega al alma popular, y que es aplaudida con entusiasmo por la selecta concurrencia que llena a diario este popular teatro.

«Angelina o el honor de un brigadier», la soberbia farsa cómica, de Enrique Jardiel Poncela, sigue en el cartel del Teatro Barcelona, con éxito creciente.

Hoy, viernes, debutará en el Teatro Parthenon, la aplaudida compañía de «Grand Guignol», que dirige Ramón Caralt, con las emocionantes obras «El asesino» y «La puerta se abre».

En el Teatro Cómico, la compañía de Revistas Frívolas, que dirige el popular actor Carlos Garriga, repone esta semana la graciosa obra «Me acuerdo a las ocho», presentada con honores de estreno por el comité Económico del Teatro C. N. T.

La próxima semana la compañía que actúa en el Teatro Poliorama, dirigida por el eminente primer actor y director Enrique Porrás, estrenará la comedia titulada «Més en á de l'amor».

Ha sido roto,
de una mane-
ra concluyen-
te, el preten-
dido bloqueo
que los faccio-
sos aspiraban
implantar en
nuestra zona
leal del Norte

Valencia, 12. — En el Ministerio de Defensa Nacional han facilitado la siguiente nota:

"El pretendido bloqueo que los facciosos aspiraban a implantar contra nuestra zona leal del Norte y que nunca llegó a establecerse, ha sido roto ayer de una manera concluyente, puesto que entraron barcos mercantes conduciendo viveres.

Previamente nuestros destructores limpiaron la zona por la que habían de llegar los mercantes, haciendo huir a los barcos facciosos y permitiendo que la travesía se llevara a cabo con toda normalidad." — Cosmos.

Esa gente que desde la tribuna se dedica a calumniar a las «tribus» que desde el primer momento supieron dar todo cuanto poseían por el triunfo sobre el fascismo, no merecen ninguna clase de consideraciones por parte del proletariado antifascista

LA OBSESION CENTRALIZADORA, CONTRA EL REGIMEN AUTONOMO DE LOS PUEBLOS

HA sido una característica de los elementos fundamentalmente autoritarios; de todos cuantos a través de la Historia se han caracterizado por su espiritualidad de dominadores, el centralizar con delirio absorbente el régimen de convivencia en los pueblos. Las mentalidades formadas con la pretensión del comando, de la autosuficiencia para gobernar a los demás, suelen adoptar un criterio cerrado, dogmático, inflexible a cuanto se aparte de sus ambiciones de predominio. Así son los dictadores que tienen aherrojadas a naciones donde no se manifiesta lo suficiente potente una corriente popular que se oponga a sus desajustados anhelos de predominio.

La sed de comando, el espíritu cesarista que trastorna la mente de ciertas gentes; esa pretensión de querer tener potestad para resolver los problemas que dimanan del vivir de los demás, del individuo y de las colectividades, sería risible, ridículo, si sus efectos no resultaran, a la postre, profundamente perniciosos. El proceder centralizador en la vida de los pueblos ha producido los mayores estragos. Ha habido necesidad de imponerlo por el imperativo de la fuerza, afianzándolo constantemente con el peso de la violencia. Y, naturalmente, cuando la presión ejercida ha dejado de manifestarse, de nuevo ha resurgido, prepotente, de la entraña popular, el sentido autónomo de la convivencia.

En el área de cada país se manifiestan distintas características, que varían de una a otra región. De ahí se deduce la conveniencia de que autónomamente se desenvuelvan, sin perder, por supuesto, la unidad federativa que posibilita toda acción de conjunto. Los centralizadores no lo entienden así; nos hablan de necesidades morales y materiales que aconsejan la centralización; aducen que la división del Poder desvanece la eficacia de la acción, y así, por este tenor, tratan de justificar las trabas puestas al libre desenvolvimiento de cada pueblo.

En España se ha sufrido no poco de esa política centralizadora que tantos conflictos ha reportado en la vida del país. Fue precisame. Le el 15 de julio, cuando en el plano nacional, libre de la reacción, quedaron abiertas para los pueblos hispánicos, liberados de todo un anacrónico orden de cosas, que no se liquidó cuando el 14 de abril, dilatadas posibilidades para que encauzasen su desenvolvimiento, de conformidad con los anhelos que despertaban en cada uno de ellos. Se sabía entonces, como se comprende ahora, que precisábase de una acción conjunta ante el peligro que cerníase por encima de todos; pero ello no podía ser un obstáculo a la autonomía, al desenvolvimiento autónomo de los pueblos. Y en régimen autónomo se desarrollaron Cataluña, Vizcaya, Aragón, sin que se perdiera el contacto, la trabazón entre unos y otros. Y el desenvolverse de ellos, el observar su ejemplaridad, dió motivo a que en Valencia y en Andalucía se pensase en asentar también un desenvolvimiento análogo al de los pueblos hermanos.

Y es lo justo, cuando no se piensa en atropellar lo inherente a cada pueblo, dejarle administrar conforme determina su peculiar psicología. Es un absurdo pretender establecer una identidad de régimen con unas y otras regiones. Aragón, por ejemplo, se diferencia de Cataluña, como ésta varía con relación a Levante o Asturias. Por ello es preciso que quienes hayan compulsado el ambiente, aquello surgido del seno del pueblo, carne de este mismo pueblo, lleven adelante la vida administrativa en conjunción con los productores todos. Estos no desvirtuarán jamás las costumbres, las modalidades propias, tanto en el orden moral como en el material.

Es a base de esta compenetración entre todos cuantos impulsan en uno

CATALUNYA

ORGAN REGIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TREBALL

AÑO I

Barcelona, viernes, 13 de agosto de 1937

Número 149

C. N. T. F. A. I. - J. J. LL. A. I. T.
CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUNA, FEDERACION DE GRUPOS ANARQUISTAS DE CATALUNA Y FEDERACION REGIONAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUNA

AL PUEBLO EN GENERAL Y PARTICULARMENTE A TODOS LOS TRABAJADORES

DURANTE estos últimos días han sido puestos en circulación los bulos más absurdos. Muchos de ellos han tenido su origen, sin duda alguna, en la nota alarmista e irresponsable hecha pública recientemente por el BUREAU del Partido Comunista Español.

Pero el BULISMO no termina. Es indudable que hay quienes —muchos o pocos— están interesados en que prospere. Es más: en la irresponsabilidad de los bulos preténde envolver al movimiento libertario, al que se le atribuyen los más descabellados y fantásticos propósitos.

¿Obedece todo esto a un plan alarmista más, con vistas a una de las múltiples y diversas maniobras políticas de desorientación que estamos presenciando y de las cuales somos ajenos en absoluto?

Que se hable claro. Es imprescindible la claridad. Es hora de que termine esta situación, provocada por quienes, consciente o inconscientemente, perjudican ostensiblemente la acción antifascista. Intencional o inconscientemente, se está favoreciendo al "generalísimo" Franco y a los ejércitos mercenarios que han hollado nuestro país.

La posición del movimiento libertario de la C. N. T., de la F. A. I. y de las Juventudes Libertarias, es harto conocida, tanto en Cataluña como en el resto de España. La conoce el pueblo y especialmente los trabajadores, porque ha sido reiteradamente exteriorizada: consideramos que nuestra posición debe ser, y es, la de intensificar nuestra labor, acopiando energías y canalizándolas convenientemente, a fin de ganar la guerra y posibilitar la solidez más efectiva de nuestra Economía.

Reclamamos la atención de todos los compañeros y Sindicatos de nuestras organizaciones. Y les decimos que deben saber despreciar las maniobras de nuestros adversarios, que son los enemigos declarados o encubiertos de la causa antifascista y de las conquistas de los trabajadores en la transformación a que asistimos.

La serenidad y el sentido de responsabilidad que siempre ha distinguido a los hombres de nuestro movimiento desconciertan a quienes, sabiéndonos potentes, se ven molestos y acuden a toda clase de zancadillas.

Nuestra posición es firme, clara, rectilínea. Y por serlo, es contraria a las mal disimuladas apetencias dictatoriales, contra las que reaccionaríamos de pasar de las exteriorizaciones verborreicas a los hechos.

Hoy más que nunca, compañeros, rechazamos las provocaciones, aunque sean en forma de bulo. No hay que debilitar la moral antifascista del pueblo. Responsabilidad y disciplina orgánica.

Barcelona, 12 de agosto de 1937.

Por el Comité Regional de Cataluña de la C. N. T., el Comité. — Por el Comité Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña, el Comité. — Por el Comité Regional de las Juventudes Libertarias de Cataluña, el Secretario.

UN ATAQUE FACCIOSO CERCA DE RUBIELA FUE VIOLENTAMENTE RECHAZADO

Alcañiz, 12. (De nuestro enviado especial). — El enemigo atacó ayer las posiciones avanzadas de Rubiela, pretendiendo desalojar a los soldados republicanos de unos puntos orientados hacia la carretera de Calamocha.

El ataque fué debidamente contestado, haciendo desistir de sus propósitos al enemigo, la firmeza demostrada por el Ejército popular, que dejó acercar a la tropa rebelde para luego batirla y rechazarla en toda la línea.

Fugitivos del campo enemigo dan cuenta de la desmoralización que prende en el ánimo de los soldados fascistas, al darse cuenta de la decisión del Ejército republicano, que los anula por completo.

Las autoridades facciosas están muy preocupadas ante la poca moral de sus tropas. — Febus.

El alarmismo derrotista ha fracasado esta vez...

Sin que haya terminado aún por completo, podemos constatar con satisfacción, que la campaña alarmista, derrotista y provocadora que desde hacía algún tiempo se estaba llevando a cabo, ha decrecido notablemente, restringida por la prudente actitud de los trabajadores y, en primer lugar, de aquellos contra los cuales más se dirigían las provocaciones.

Nos congratulamos de este hecho, pero no por eso hay que abandonar la prevención y la vigilancia respecto a nuevas posibles tentativas. Serenamente, como siempre, sin exageración alguna, pero con el firme propósito de aplicar una merceda sanción a los provocadores y a los bulistas, deben todos los militantes antifascistas estar alerta, a fin de efocar desde su nacimiento, cualquier conato de alarmismo lanzado con fines destructivos.

Corresponde especialmente estar serenamente atentos a los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I., por lo mismo que es contra nosotros que se lanzan casi todas las infames versiones, públicas o semi-públicas, con la intención de llevarnos a un terreno donde no queremos ni nos conviene ir. Basta, para hacer fracasar a los conspiradores, con atenernos a nuestras normas orgánicas y a nuestra línea general de responsable lucha antifascista.

DIARIO DE UN ESPECTADOR

Recordando otros veranos. — De cómo D. Alfonso mató un burro. — Eden, candidato al premio Nobel. — El aceite de hígado de bacalao y el Jerez. — Los alemanes nos colonizan y nos roban. — El justo desprecio que inspiran los oficiales del ejército faccioso. — Una definición de español. — La Revolución que hay que hacer

Por PEDRO DE PAZ

I
Ustedes harán lo que gusten, o lo que puedan, con este calor, pero yo sigo tan fresco escribiendo mi "Diario". Sólo echo muy de menos a mi amigo el mar, en cuyas limpias aguas me gusta tanto zambullirme en esta época. Evoco el recuerdo de veraneos anteriores, incluso los pasados en aquel insulso San Sebastián infestado por la plaga de los aristócratas, de los políticos, y aun de los intelectuales: tres formas selectas de la chavacanería social de

entonces, cuando Don Alfonso salía disparado de Miramar guiando su automóvil, en lo que era tan hábil como incapaz en dirigir la nave del Estado. Pero hábil y todo, cometía los mayores desatinos, alguno de los cuales a punto estuvo de costarle caro. Un día, en Navarra, atropelló y mató a un burro. Indignados los labriegos navarros que presenciaron el fratricidio, arremetieron con el señorito, y si no se enteran a tiempo de que era el rey, quizá allí hubiera quedado el otro.

Pero de la muerte del pobre burro navarro van sus treinta años mal contados, y sobre sus huesos han caído los de millares de requetés atropellados por la masa ingente de curas y canónigos que les arrastraron a la guerra santa, alterando la santa paz de aquellos valles en que aun campea mi casa solariega, Reparaca, que ya no volveré a ver; y lo que me da que pensar, más aún que el burro de Mugaire, es el gran estadista inglés Antonio Eden, a quien, según leo en los periódicos, van los noruegos a otorgar el Premio Nobel de la Paz. Vean ustedes el contraste entre la suerte de los humildes asnos anónimos y la de los políticos ilustres que manejan los destinos del mayor imperio del Mundo. El uno fallece de una embestida oscuramente; el otro, que

(Pasa a la página cuatro)

o en otro matiz la producción, como puede ésta alcanzar realce. Es por medio de un régimen de libertad, de autonomía, como los pueblos se expansionan y pueden trazar lazos de grata convivencia. Cercenar estas libertades, no puede por menos que resultar contraproducente. Los pueblos, al igual que los individuos, cuando tienen que sufrir la imposición de otro, cuando se les hace marchar al dictado de normas que no sienten, porque no se hallan afinadas en su interior, obran con desgana, pierden el brío que antes tuvieron, malogrando la expansión, el rumbo sin trabas, y que, por serlo, era querido. El federalismo en las relaciones ha sido, hoy como ayer, la solución más equívoca, más ajustada a la realidad. A los individuos, al igual que a los pueblos, es menester tratarlos con afecto para que ofrezcan todo cuanto pueden dar de sí; para esto, es lógico que no se les constrina a ceder su facultad de desenvolvimiento, de libre expansión. El régimen federalista acopia y condiciona la libertad con las necesidades. *¿Qué puede surgir potente la acción*

LA VERSION FACCIOSA DE QUE «AVIONES SOVIETICOS» BOMBARDEARON VARIOS BARCOS EN EL MEDITERRANEO, ES DESMENTIDA POR LAS DECLARACIONES DE LOS PROPIOS JEFES FASCISTAS DE MALLORCA

Londres, 12. — Como sucede siempre que Franco se encuentra ante terribles dificultades —sobre todo cuando debe responder ante Inglaterra de una de esas provocaciones de su gente— los periódicos y la propaganda que están a sus órdenes lanzan invariablemente una noticia sensacional: la de que no han sido ellos los provocadores sino los Soviets. Al decir de Franco, en España hay toda clase de material bélico, terrestre y naval, a disposición de los Soviets para realizar sus provocaciones.

Con el bombardeo de cuatro barcos mercantes (un francés, un inglés, un italiano y un griego) ha sucedido lo que era de esperar: que no han sido los aviones de Franco sino unos aviones soviéticos convenientemente preparados, los que han realizado la agresión. Desgraciadamente para Franco, a pe-

sar de su Estado totalitario, existen unos jefes de banda que actúan por su cuenta. Tal es el caso de las «autoridades» de Palma de Mallorca que aun no se sabe de qué nacionalidad son, pero, al fin y al cabo, son «autoridades». Esta gente, al preguntar el almirante Wells por qué se había bombardeado el "British Caporal" contestaron que, efectivamente, se trataba de aviones de la base de Palma de Mallorca, y que seguramente habían recibido órdenes para ello. ¿Órdenes de quién?

Al cabo de unas horas de una declaración tan rotunda, la propaganda franquista descubrió —desde Gibraltar— que ese rumoreaba que los aviones agresores eran soviéticos. Igualmente la Prensa fascista, dirigida por Don Alferi, daba versión tras versión, a cual más truculenta, sobre los designios agresores de los Soviets.

Desde luego informaciones tan falaces cayeron en el vacío y las autoridades navales británicas siguieron protestando cerca de Salamanca. Hasta ahora no se ha recibido respuesta alguna de Franco a la protesta británica. La mayoría de los periódicos estiman que es muy difícil a Franco mantener la tesis inverosímil de los aviones soviéticos. Sobre el particular el órgano laborista dice lo siguiente: «La gente de Franco lo ha colocado en mala postura. Las autoridades de Palma de Mallorca contestaron directamente a la protesta del almirante inglés y admitieron que, en efecto, los aviones que bombardearon el "British Caporal" estaban a sus órdenes. Ahora Salamanca guarda silencio, ya que se encuentra en situación de extremo embarazosa. — Fabra.